
El Sistema DIF Municipal en 
coordinación con el Hospital 
Regional de Poza Rica, 
lanzaron la convocatoria para 
la Campaña de Salpingoclasia 
o de OTB gratuita. Las 

cirugías se realizarán los 
días 24 y 25 de mayo, una vez 
que los interesados se hayan 
registrado con el sistema. 
Para poder participar en esta 
campaña, se requiere cumplir 

con los siguientes requisitos: 
identificación oficial (INE), 
contar con la Clave Única 
de Registro de Población 
(CURP), presentar un 
comprobante de domicilio, 

acta de nacimiento, contar 
con una constancia de no 
derechohabiencia del IMSS 
o ISSSTE y una hoja de 
referencia de su centro de 
salud. P.2A
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Corrupción de gobiernos 
anteriores en CMAS provocó 
crisis del agua en Xalapa P.5B

Candidatos del PRD pidieron 
seguridad para sus campañas 

P.5B

Sheinbaum reafirma su 
compromiso con la movilidad 

y el medio ambiente P.6B

Turquía suspende relación 
comercial con Israel P.4B

Con el objetivo de crear 
conciencia y responsabilidad 
en el cuidado de los 
animales, evitando con 
ello la proliferación de 
perros y gatos callejeros, el 
DIF municipal, se suma al 
exhorto del Registro Civil 
del estado, para que acudan a 
registrar a sus mascotas ante 
la Oficialía del Registro Civil 

de este municipio este viernes 
3 de mayo.

En el marco del 
Día del Niño, la actual 
administración presidida 
por Leobardo Gómez, hace 
el llamado a toda la niñez y 
propietarios de perros y gatos, 
(entre otros), a que acudan a 
dichas oficinas a partir de las 
10:00 horas. P.4A

La Secretaría de Educación 
de Veracruz a través de la 
Coordinación Estatal de 
Estímulos a Estudiantes 
Destacados, lanzó tres 
convocatorias dirigidas a la 
comunidad escolar, con el fin 
que participen y desarrollen 
su aprendizaje.

Se informó que una de 
las convocatorias marca el 
festival y me encontré un 
cuentacuentos, concurso 
de oratoria dirigido a los 
alumnos de cuarto grado 
de educación primaria y la 
exposición del libro artesanal 
veracruzano. P.8B

DIF Municipal lanzan convocatoria 
de Salpingoclasia o de OTB gratuita
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En el marco del Día de la Niña y el Niño, Poza Rica se iluminó con el evento "Viva la Niñez con Ciencia y 
Tecnología", una feria diseñada para fomentar el interés por la investigación y el aprendizaje en infancias 
y adolescencias del municipio. Participaron destacadas instituciones educativas y organizaciones, uniendo 

esfuerzos para ofrecer una jornada llena de descubrimientos y diversión. P.3A
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DIF Municipal 
lanzan convocatoria 
de Salpingoclasia o 

de OTB gratuita 

Unidades del Ayuntamiento 
no se podrán utilizar 
después de las 4pm

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema DIF 
Municipal en 
coordinación con 

el Hospital Regional 
de Poza Rica, lanzaron 
la convocatoria para la 
Campaña de Salpingoclasia 
o de OTB gratuita. Las 
cirugías se realizarán los 
días 24 y 25 de mayo, una 
vez que los interesados se 
hayan registrado con el 
sistema. 

Para poder participar en 
esta campaña, se requiere 
cumplir con los siguientes 
requisitos: identificación 
oficial (INE), contar con 
la Clave Única de Registro 
de Población (CURP), 
presentar un comprobante 
de domicilio, acta de 
nacimiento, contar con 
una constancia de no 
derechohabiencia del 
IMSS o ISSSTE y una hoja 
de referencia de su centro 
de salud. 

La recepción de 
documentos se llevará 
a cabo del 03 al 20 de 
mayo, en un horario de 
08:00 a 15:00 horas. Los 
interesados podrán acudir 
al DIF Municipal de Poza 
Rica para entregar la 
documentación requerida 
y registrarse en la campaña. 

Esta campaña busca 
brindar a la comunidad la 
oportunidad de acceder a 
la Salpingoclasia o de OTB 
de manera gratuita, como 
una opción anticonceptiva 
permanente. El objetivo 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Con la finalidad de 
evitar el gasto excesivo 
de combustible en el 

Ayuntamiento, el alcalde 
Fernando Remes Garza 
anunció que desde ahora se 
restringe el uso de unidades 
propiedad del municipio 
hasta las 16:00 horas.

En este sentido, aseveró 
que está medida tiene la 
finalidad de aminorar el gasto 
que significa para las arcas 
municipales, la dotación 
de gasolina y diésel de las 
unidades del Ayuntamiento, 
por ello, dijo, habrá una 
restricción en su uso. 

Indicó que la restricción 
consiste en qué, a partir de las 
16:00 horas, no se permitirá 
el uso de ninguna unidad 

es promover la salud 
reproductiva y el bienestar 
de las personas en la región. 

Para obtener más 
información sobre 
la convocatoria y los 
detalles de la campaña, se 
recomienda contactar al 
DIF Poza Rica y cumplir con 
los requisitos y presentar la 
documentación solicitada 
dentro del periodo de 
recepción establecido.

municipal, dicha medida ha 
entrado en vigor y se espera 
que sea respetada por ediles, 
directores y todo trabajador 
del Ayuntamiento.

Cabe mencionar que  
está estrategia de ninguna 
manera afectará las 
actividades propias de cada 
una de las áreas del gobierno 
local, e incluso no se cuarta 
el uso de unidades de 
emergencia, principalmente 
en las áreas de Protección 
Civil y Salud. 

Es importante destacar 
que, desde el inicio de esta 
administración municipal, 
se ha buscado la reducción 
del gasto público, ahora con 
la restricción al uso de las 
unidades, se espera que el 
ahorro sea mayor y con ello 
se fortalezcan las finanzas 
locales.



En Poza Rica fomentan aprendizaje con evento de investigación 

Poza Rica suma 43 días sin homicidios de alto impacto 

En el marco del día de la niña y el niño 
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“Viva la Niñez con 
Ciencia y Tecnología”

Estrategias de seguridad en PR, 
dan buenos resultados: alcalde 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El alcalde Fernando 
Remes Garza confirmó 
el informe realizado 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En el marco del Día  
de la Niña y el Niño, 
Poza Rica se iluminó 

con el evento "Viva la Niñez 
con Ciencia y Tecnología", 
una feria diseñada para 
fomentar el interés por la 
investigación y el aprendizaje 
en infancias y adolescencias 
del municipio.

Participaron destacadas 
instituciones educativas y 
organizaciones, uniendo 
esfuerzos para ofrecer 
una jornada llena de 
descubrimientos y diversión, 
cada expositor contribuyó 
con su experiencia y 
conocimiento para 
enriquecer la experiencia de 
los asistentes.

Además de las 
exposiciones científicas 
y tecnológicas, los 

participantes disfrutaron de 
una variedad de actividades 
lúdico-recreativas diseñadas 
para estimular su creatividad 
y curiosidad, juegos 
educativos y demostraciones 
en vivo fueron solo algunas 
de las opciones disponibles 
para explorar y aprender.

Entre los expositores 
se destacaron el Instituto 
Politécnico Nacional, 
Universidad Veracruzana, 
Universidad De Oriente, 
Universidad Del Golfo 
De México Campus 
Bachillerato, Colegio 
San Ángel, Bachillerato 
Y Secundaria Del Golfo 
De México, Centro De 
Capacitación Ant-Bots, 
Sistema De Protección 
Integral De Niñas, Niños 
y Adolescentes (SIPINNA) 
Municipal, y la Escuela 
Latinoamericana De Ajedrez 
Caballo Negro.

por el gobernador, en torno 
a qué Poza Rica ya suma 43 
días sin registrar homicidios 
de alto impacto, gracias a 
las estrategias de seguridad 
implementadas por los tres 

órdenes de gobierno. 
A su salida de la reunión 

de seguridad realizada en el 
municipio tihuateco, el alcalde 
destacó que los índices de 
seguridad en este municipio 

están a la baja, "Es bueno y 
bastante alentador, gracias a 
la coordinación con los tres 
órdenes de gobierno", dijo. 

Explicó que esta ciudad 
cumple 43 días sin homicidios 
de alto impacto, y esto se debe 
a los operativos de seguridad 
que se implementan en las 
entradas y salidas de la ciudad, 
así como de las estrategias que 
se realizan en los diferentes 
sectores de la urbe petrolera. 

"En Poza Rica vamos muy 
bien", aseveró que alcalde 
Fernando Remes, quien 
también subrayó que en 
la reunión de hablo de un 
refuerzo de la seguridad en 
este municipio, y aunque 
no se indicó si llegarán más 
elementos a la ciudad, afirmó 
que los ciudadanos pueden 
estar tranquilos, ya que su 
seguridad está garantizada. 

Remes Garza enfatizó que 
Poza Rica cuenta con el apoyo 
de los elementos de la 19 Zona 
Militar, del Séptimo Batallón 
de Infantería, de la Secretaría 
de Marina que desplegó 86 
elementos fijos, además de 
la presencia de elementos de 
la Guardia Nacional y de la 
Policía Estatal.
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ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

A tan solo un mes que se 
lleve a cabo el proceso 
electoral del 2 de junio, 

en Tihuatlán cobra fuerza 
la efervescencia política 
ante la presencia de cada 
uno de los candidatos a la 
senaduría, diputación federal 
y local, quienes agilizan sus 
recorridos para lograr el 
convencimiento de la gente.

Actores políticos como 
Zita Loya Argumedo, 
candidata suplente al senado 
por la coalición Fuerza y 
Corazón por Veracruz que 
forman los partidos PAN, 
PRI y PRD, Claudia Tello al 
senado por Morena, Arely 
Bautista por la diputación 
federal, entre otros de 
Movimiento Ciudadano, son 
los que vienen trabajando de 
sol a sol visitando casa por casa 
en sectores y comunidades.

Es de recordar que el 2 de 
junio se realizará el proceso 
electoral donde se elegirán 
presidente de México, 
Gobernador, Diputado 

A un mes del proceso electoral del 2 de junio 

DIF y Registro Civil invitan a la población 

Registrarán mascotas 
en Tihuatlán 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Con el objetivo de 
crear conciencia y 
responsabilidad en 

el cuidado de los animales, 
evitando con ello la 
proliferación de perros 
y gatos callejeros, el DIF 
municipal, se suma al 
exhorto del Registro Civil 
del estado, para que acudan 
a registrar a sus mascotas 
ante la Oficialía del Registro 
Civil de este municipio este 
viernes 3 de mayo.

En el marco del 
Día del Niño, la actual 
administración presidida 
por Leobardo Gómez, hace 
el llamado a toda la niñez 
y propietarios de perros y 
gatos, (entre otros), a que 
acudan a dichas oficinas a 
partir de las 10:00 horas de 
esa fecha, para realizar los 
trámites con el propósito 
de otorgar un nombre a sus 
mascotas.

Para esto el propósito 
del registro civil y DIF 
municipal, es fomentar 
la cultura registral en 
los niños a fin de tener 
un acercamiento con los 
servicios de esta instancia, 
donde se otorga identidad 
al individuo, así como de 
que cuenten con certeza 
jurídica y acceder a diversos 
programas a los que tienen 
derecho como ciudadanos 
mexicanos una vez 
registrados.

Además, estas acciones 
conllevan a crear conciencia 
y responsabilidad de cada 

Fomentan la cultura registral y responsabilidad en el cuidado de animales

Candidatos de diversos partidos agilizan sus recorridos y 
el convencimiento de la gente 

Cobra fuerza efervescencia 
política en Tihuatlán 

propietario al tener una 
mascota, implicando el 
compromiso de cuidarlo 
con todo lo que se requiere 
para un mejor bienestar, 
así también, dicha 
responsabilidad y cariño 
ayuda a que estos no sean 
abandonados en las calles 
y se conviertan en un 
problema social.

Finalmente, a través 
de sus cuentas en redes 
sociales, Leobardo Gómez 

González y la titular del 
DIF, Patricia Ortiz de 
Gómez, hicieron el exhorto 
a toda la población para  
que acudan este viernes  
3 de mayo, en punto de  
las 10:00 horas, a las 
oficinas del registro civil, 
encabezado por Luz Arely 
Hernández Díaz, para 
registrar a sus mascotas, 
cumpliendo con ello, 
el compromiso como 
propietario responsable.

Federal, local y senadores, 
de ahí que en cada distrito 
electoral como el tercero y 
quinto que le corresponde 
a Tihuatlán, es común la 
presencia de banderas de 
distintos colores, las cuales 
son sujetadas por militantes y 
seguidores, los cuales hacen lo 
posible para lograr el triunfo 
de su partido político.

Por otro lado, el llamado 
de la autoridad electoral es 
conservar la calma y el orden 

en sus respectivas campañas, 
respetando la propuesta 
de uno y otros, evitar las 
provocaciones que solo 
generen la violencia, aspecto 
que nadie quiere el día de la 
elección.

Agregan, en lo que respecta 
a Tihuatlán al momento 
no se ha registrado ningún 
incidente, por lo que se puede 
considerar una efervescencia 
política con calma, donde el 
respecto de los candidatos 
viene sobresaliendo.
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Alumnos del 2do y 4° semestre obtienen información importante 

Para el apoyo tecnológico en el cultivo al campo  
anuncia Rocío Nahle 

a

Jóvenes de bachiller con 
diversas opciones para 
realizar sus prácticas

Se reactivará 
maquinaria de 

Veracruz (MAVER) 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz

Como parte de la oferta 
educativa que se tiene 
en el COBAEV 14, en 

las áreas y capacitaciones 
para el trabajo, este día se 
llevó a cabo una feria para 
los alumnos de 2do y 4to 
semestre, con el fin de que 
tengan mayor información 
de los conocimientos que se 
adquieren y donde pueden 
realizar sus prácticas para el 
sector productivo.

De acuerdo a la dirección 
a cargo de Nancy Trinidad 
Rocha, el compromiso es 
establecer las competencias 
profesionales las cuales 
tienen el propósito de 
preparar a los jóvenes 
para desempeñarse en su 
vida laboral con mayores 
probabilidades de éxito.

Al mismo tiempo 
propiciar la mejora en la 
organización e integración 
de la oferta de formación 
profesional, esto mediante 
los diversos trabajos 
presentados, los cuales 
fueron admirados por los 
alumnos en las instalaciones 
del COBAEV 14.

Módulos de innovación 
tecnológicas, productos 
alimenticios, salud, entre 
otros oficios son los que se 
presentaron a los jóvenes 
de bachiller, mismos que 

REDACCIÓN NORESTE  
Tlacojalpan, Veracruz 

Todos los pequeños 
productores y 
productoras serán 

apoyados de manera directa 
con la reactivación de 
Maquinaria de Veracruz 
(Maver) que permitirá 
dotarlos de maquinaria de 
acuerdo a la temporalidad 
de su producción, informó la 
candidata a la gubernatura 
de Morena, PT, Partido Verde 
y Fuerza por México en 
Veracruz, Rocío Nahle García. 

Explicó que MAVER 
será administrado con un 
nuevo esquema operativo 
basado en la necesidad de los 
productores.

Este apoyo es necesario 
y directo, explicó al tiempo 
que anunció, se enviará el 
equipo a donde lo soliciten los 
productores. 

“Los pequeños 
productores me dijeron 
algo, Rocío, para nosotros 
es muy difícil comprar un 
tractor, maquinaria, nuestra 
producción es pequeña, a lo 
que respondió que durante su 
gobierno se va a comprar lotes 
de maquinaria para que en un 
programa colectivo se operen 
de acuerdo al temporal de 
siembra. Se va a tener lotes 
de tractores, sembradoras 
y cosechadoras en el sur, 
centro y norte. La maquinaria 
será para el servicio de los 
pequeños productores”, 
explicó.

Esta es la Cuarta 

obtuvieron una visión más 
acertada de las habilidades 
profesionales que anhelan 
desempeñar en su entorno 
laboral.

Ante ello se agradeció 
a los maestros de segundo 
y cuarto semestre por la 
capacitación de los alumnos 
y la elaboración de los 
productos y servicios, los 
cuales en un futuro los 
podrían llevar en marcha, 
logrando desempeñar las 
habilidades y el servicio a la 
población.

Transformación y su 
continuidad la garantiza 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
recordó.

“El proyecto 
transformador debe 
continuar, señaló que el 
cambio quw ya se lleva 
a cabo no es de un solo 
sexenio, y para eso nuestro 
gran movimiento eligió y 
eligió bien, nuestra próxima 
presidenta de México será 
Claudia Sheinbaum quien 
dará continuidad a la política 
de Andrés Manuel”, explicó. 

Claudia Sheinbaum, dijo, 
es una mujer muy preparada 
y durante años ha caminado 

al lado del presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
“nos ayudó a formar el 
movimiento, ya gobernó una 
de las ciudades más grandes 
del mundo, la Ciudad de 
México y lo hizo y lo hizo 
bastante bien”, subrayó.

En Veracruz, reiteró, 
el próximo 2 de junio 
también habrá un cambio de 
gobernador a gobernadora, 
enfatizó. 

Añadió que Veracruz 
continuará gobernado por la 
4T porque en este proyecto 
si hay propuestas, se trabaja 
para beneficio del pueblo y los 
hechos hablan solos.
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El debate 
Presidencial

La falta de 
respuestas

GILBERTO HAAZ DIEZ 

OMAR ZÚÑIGA 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Viernes 03.05.2024

Acertijos 

De primera mano

El sábado fue una fecha 
que muchos personajes 
consideraban una 

especie de parteaguas en la 
campaña a la gubernatura, 
incluso algunos valientes se 
atrevían a asegurar que una 
de los candidatos no llegaría a 
este primer debate.

No fue así, todos llegaron.
Mas allá de poder asegurar 

que el famoso Fulano ganó 
el debate o que no, que  fue 
su primo Sutano, al final 
quien lo hizo fue Mengano 
(a Perengano no lo metemos, 
porque nomás fueron tres), 
lo que nos permite el debate 
es hacer (o al menos tratar) 
un análisis más a fondo para 
tratar de emitir un voto 
razonado.

Lo que vimos pues es a 
candidatos que no habíamos 
visto.

A un Pepe Yunes, por 
ejemplo que desde los rounds 
de sombra, le pegó a la de su 
sparring, cuando la doñita de 
Zacatecas se negó a darle la 
mano que Pepe le extendió a 
manera de saludo.

En principio habla de 
una persona mal educada, 
haiga sido quien haiga sido, 
la educación y cortesía 
son elementales en la vida 
cotidiana y ni hablar de la 
política. La educación no se 
presume, se demuestra.

Desde que sonó la campana, 
Pepe se fue hacia adelante, con 
jobs cortos y los 1-2 directos a la 
mandíbula, que literalmente 
no le permitía ni respirar a 
doña Nahle.

Los señalamientos a “la 
señora de Zacatecas” sobre su 
falta de arraigo e ignorancia 
de la geografía de Veracruz, 
y por añadidura de su gente y 
de su problemática, simple y 
llanamente nunca tuvieron 
respuesta.

Y no la tuvieron porque no 
existe, es un hecho.

Lo más que atinó a decir 
(imagínelo con cara de Manny 
Pacquiao cuando se logró 
levantar del madrazo que le 
arreó Juan Manuel Márquez 
para mandarlo a la lona) fue: 
“es mentira”.

De manera paralela, Pepe 
siempre con la guardia arriba, 
respondió a los arañazos que 
le lanzaba tímidamente doña 
Nahle, y contraatacaba con 
propuestas contundentes.

A la de Zacatecas, con la 
guardia baja, le entraba todo, 
sin propuestas propias, sin 
respuestas.

Las propuestas que 
atinaba a decir ante los 
cuestionamientos de los 
moderadores, debía leerlas, 

Allí nos tenéis en tarde 
noche de calor, en 
espera del zipizape 

en que, suponíamos, se 
convertiría el Debate 
Presidencial, el segundo de 
una tanda de tres. Del primero 
habían dicho que Xóchitl dejó 
mucho que desear y que no 
era ella misma, aquella mujer 
que un día se paró a las puertas 
de Palacio Nacional y, cuando 
el Preciso no la quiso abrir, 
la convirtió en candidata 
presidencial. Allí llegaron 
acicalados, las dos mujeres y el 
dientón de la sonrisa Colgate, 
ese al que le exhibieron una 
foto de joven cuando se le fue a 
cuadrar a AMLO, antes que se 
le cuadrara a Dante Delgado, 
su ahora patrón y pastor y 
gurú. Rápido desenfundaron 
las fuscas y desenterraron las 
hachas y se dieron con todo. 
Xóchitl se fue sobre Claudia 

*Pepe soltó el brazo
*Polo…, Polo… sí fue

*Máynez, Xóchitl y Sheinbaum

Sheinbaum. Ese era un pleito 
de dos, el otro es como invitado 
de palo, solo va a hacerle 
mala sombra, como se vio, y a 
criticar a Xóchitl Gálvez, con 
Sheinbaum poco se metió, 
quizá siguiendo la consigna 
dantista de no tocarlos ni 
con el pétalo de una rosa. Las 
propuestas llegaban, también 
los descalificativos. A Xóchitl 
le molesta que Claudia le 
llame a su partido el Prian, 
cuando ella es candidata 
ciudadana o panista. Y se 
lo dijo y por eso primero la 
comenzó a señalar como la 

Mentirosa, mientes, me haces 
daño y luego te arrepientes, y 
cuando la calentura subió de 
volumen la llamó, después que 
Sheinbaum le dijera corrupta, 
Xóchitl la llamó la ‘narco 
candidata’, y las campanas 
de los pueblos donde  la 
delincuencia tiene control 
total, comenzaron a tañer. No 
sé si de júbilo o desencanto. En 
el Debate tocaron Veracruz, 
la Rocío Nahle y sus Dos 
Bocas y sus casas y mansiones 
neoyorkinas no se salvaron, 
salieron a relucir, por eso ella 
misma tuiteo algo contra 

Xóchitl Gálvez. Indefendibles 
las corruptas. Yo tengo ya la 
casita, que tanto te prometí.

LOS TIRITOS DESPUES
Lo caliente llegó después, 

cuando las televisoras 
tuvieron invitados del post 
debate. Imagen de Ciro Gómez 
Leyva había anunciado 
a Roberto Gil Suarth, un 
panista polemista y, en la 
otra esquina, el denostado y 
demandado y llamado Judas 
Iscariote, Arturo Zaldívar. 
Conocido también como el 
Ministro Matraquero, porque 
de presidente de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación, 
así le dijeron, terminó de 
matraquero de Claudia 
Sheinbaum. Triste papel. Fue 
buen duelo. Otro que estuvo 
bueno fue el de Televisa, 
donde moderaron Denise 
Maerker y el conductor del 
noticiero nocturno, Enrique 
Acevedo. Invitados fueron el 
panel de sus comunicadores, 
Raymundo Riva Palacio, Rene 
Delgado, Leo Zuckerman 
y  Genaro Lozano. Y de cada 
bando, el polemista German 
Martínez y del otro lado un 
defensor de Sheinbaum. Duro 

también se dieron. Los ánimos 
están caldeados, un país 
dividido entre conservadores 
y chairos, un país que no ve la 
suya en crímenes, donde cada 
día asesinan a 89 o 90 personas, 
entre ellas 11 mujeres, 
un país al que les faltan 
medicamentos, ahora dividido 
como cuando las guerras 
civiles de los países, y bien lo 
dijo Abraham Lincoln en su 
discurso de la Casa Dividida, 
cuando la Guerra de Secesión: 
“Una casa dividida contra sí 
misma no puede permanecer 
y sostenerse”. Las palabras 
del presidente Lincoln 
frecuentemente reflejaban 
las de los autores y profetas 
bíblicos. Su advertencia sobre 
“una casa dividida” fue tomada 
directamente de las palabras 
de Jesucristo (Mateo 12:25; 
Marcos 3:25; Lucas 11:17). Así, 
no es de extrañar que la Biblia 
moldeara en gran medida su 
forma de pensar y su visión de 
la nación.

Tiempo después Sam 
Houston había utilizado la 
frase: «Una nación no puede 
dividirse contra sí misma».

Y ahora nosotros, los 
mexicanos, divididos en dos 
corrientes.

Esta es opinión personal 
del columnista

pues ni eso podía articular de 
manera fluida.

Como su propuesta para 
atender la migración, cuando 
dijo que a Veracruz le ha 
ido muy bien, pretendiendo 
ensalzar el aumento en las 
remesas, ignorando totalmente 
que obedecen al dinero de 
los paisanos que dejaron 
la tierra natal por falta de 
oportunidades en casa; o bien 
capacitar a policías estatales 
y municipales en “derechos 
humanos” para tratar el tema; 
-¿como si fueran primeros 
respondientes?-, es pregunta, 
porque le corresponde a la 
Federación tratar el asunto y 
cuando lo llegan a hacer las 
policías locales, derivarlo de 
inmediato a las autoridades 
federales.

O la propuesta de 
“instrumentar” los caminos 
artesanales en comunidades 
rurales, como propia, pero que 
de nueva cuenta no tiene nada, 

pues se trata de una iniciativa 
que ya está en marcha a través 
de la SCT.

Suena a lo que son, 
ocurrencias…, ocurrencias de 
alguien que no sabe qué hacer 
y mucho menos cómo hacerlo.

Conforme fue 
transcurriendo el debate y 
el alargue era inevitable, la 
señora de Zacatecas crecía 
notablemente…, pero en el 
nerviosismo que proyectaba; 
las manos no dejaban de 
temblarle, a grado tal que 
debía agarrarse una mano para 
apaciguar la otra, como alguna 
caricatura de lo absurdo en que 
las manos tienen vida propia y 
hacen lo que quieren.

Cuando debía responder 
algún señalamiento directo, 
sólo lanzaba respuestas al aire, 
sin sustento alguno, como 
volados de derecha con los ojos 
cerrados.

En el borde la 
desesperación y cuando desde 

su esquina querían aventar 
la toalla, de pronto levantó la 
cabeza y ¡bum!, lanzó su ataque 
pretendiéndose victimizar 
por el hecho de ser mujer, 
acusando a su oponente de 
algo que se podría traducir 
en misoginia, quien no le 
daba respiro y enfatizaba a 
cada momento que la señora 
de Zacatecas, no conoce 
Veracruz ni su problemática, 
y cuando quería salir por 
cuerdas, Pepe la arrinconaba 
con señalamientos sobre su 
ignorancia y falta de arraigo.

La estrategia no le 
dio resultado, pues ya 
anteriormente diferentes 
colectivas arremetieron contra 
tía Chío (como le dice Javidú) 
por ese mismo tema.

La señora de Zacatecas 
trataba de esbozar una sonrisa 
burlona a cada señalamiento, 
y lo único que lograba era 
dibujar una mueca que le 
desfiguraba el rostro.

El nerviosismo crecía, 
atropellaba las palabras, entre 
dientes balbuceaba que lo que 
querían sus adversarios, es que 
fuera “la peora gobernadora” 
(sic)

Como dijo Pepe Yunes, 
Veracruz lo que necesita son 
gobiernos que conozcan su 
estado.

*****
Como mencioné, este 

ejercicio sirvió para ver a 
candidatos que no conocíamos.

En el caso de Polo 
Deschamps, sirvió para eso.

*****
Para documentar el 

optimismo, las encuestadoras 
MasiveCaller y Electoralia, 
ambas operadoras dentro 
del cluster estadístico polls.
mx, reconocieron a Pepe 
Yunes como el candidato que 
encabezó las preferencias.

En el caso de MassiveCaller, 
se llevó el 51.9 por ciento, 
seguido de Rocío Nahle con 

38.7 y Polo Deschamps con 9.4.
Electoralia por su parte 

ubicó al peroteño con un 
49 por ciento; la señora de 
Zacatecas 41 y Polo Polo 10 por 
ciento.

Esos son los números, que 
nunca mienten.

*****
Y este domingo (ayer), se 

llevó a cabo el segundo debate 
presidencial.

A resaltar que Xóchitl 
Gálvez empezó nerviosa 
(mucho), pero se fue 
recuperando, a grado tal 
que MasiveCaller la da por 
ganadora, con un contundente 
56 por ciento, contra 32.4 de 
Sheinbaum y 11.6 de Máynez; 
incluida la intención en el 
cambió de intención de voto 
en su favor.

En el año 2005 con 
motivo del Primer Informe, 
el entonces gobernador de 
Veracruz, Fidel Herrera, le 
dio una entrevista a quien 
esto escribe; la cabeza a ocho 
columnas fue “Vamos bien”.

Fidel lo tomó como slogan 
de su gobierno y le agregó 
“viene lo mejor” de tal manera 
que quedó “vamos bien y viene 
lo mejor”, slogan que hasta la 
fecha se recuerda.

Pues bien, en el debate de 
ayer, Claudia Sheinbaum en su 
alocución  inicial, dijo “vamos 
bien y vamos a ir mejor”…, 
usted saque sus conclusiones.

A manera de puntilla (que 
a todas luces es una burla), 
doña Sheinbaum se atrevió 
a decir que “Morena no ha 
aumentado el precio de la 
gasolina” (¡¡¡WTF!!!)

Finalmente, me refiero 
a Jorge Álvarez Máynez, 
que me pareció, fue quien 
mejor aprovechó la madriza 
a Claudia Sheinbaum y metió 
sus propuestas, golpeando aquí 
y allá.

¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal 

del columnista
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Autoriza Congreso a Mecatlán 
donar terrenos a favor de escuelas

Inauguran en el 
Congreso la Expo-Feria 

Educativa 2024
Pondrá al alcance del personal y sus familiares la profesionalización y capacitación en instituciones académicas, 

afirma diputada Adriana Esther Martínez Sánchez.

Son nueve terrenos para el uso exclusivo de instituciones educativas de nivel preescolar, primaria, telesecundaria y 
telebachillerato.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Como parte del Convenio 
de Colaboración en 
Materia de Capacitación 

y Profesionalización entre 
el Poder Legislativo y la 
Secretaría de Finanzas y 
Planeación (Sefiplan) del 
gobierno estatal, la presidenta 
de la Mesa Directiva de la 
LXVI Legislatura, diputada 
Adriana Esther Martínez 
Sánchez, inauguró la Expo-
Feria Educativa 2024.

El acto, realizado con la 
Subdirección de Servicio 
Público de Carrera de dicha 
dependencia, tuvo como 
objetivo dar a conocer y 
promover entre el personal 
del Poder Legislativo y sus 
familiares directos la oferta 
educativa de instituciones 
en las que pueden continuar 
profesionalizándose mediante 
las herramientas de la 
enseñanza-aprendizaje.

Al lado de la presidenta 
del Comisión Permanente 
de Educación y Cultura, 
diputada Illya Dolores Escobar 
Martínez, la legisladora 
Adriana Esther Martínez 
Sánchez indicó que las 
personas interesadas en 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz   

En sesión ordinaria, 
el Pleno de la LXVI 
Legislatura autorizó 

al Ayuntamiento de 
Mecatlán donar, de manera  
condicional, nueve fracciones 
de terreno de ese municipio, a 
favor del Gobierno del Estado 
a través de la Secretaría de 
Educación de Veracruz (SEV), 
para el uso exclusivo de 
instituciones educativas.

Se trata de las instalaciones 
del Centro de Educación 
Preescolar Indígena “Serafín 
Olarte” clave 30DCC0210Q , 
Escuela Primaria Bilingüe 
“Ignacio Espinoza” clave 
30DPB0935X, y  Escuela 
Primaria “La Patria es 
Primero” clave 30DPB0088K.

Además, las 
Telesecundarias “Álvaro 
Obregón Salido” clave 
30DTV1853U, “Josefa 
Ortiz de Domínguez” clave 
30DTV1089Q , “Álvaro 
Gálvez y Fuentes” con 
30DTV1360I, “Adolfo 
López Mateos” con 
clave 30DTV0378A y el 
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A LA VENTA DEL VIERNES 3 AL 
MARTES 7 DE MAYO DE 2024 HASTA 

LAS 13:00 HORAS.

JUEGOS DEL MARTES 7 AL JUEVES 9 
DE MAYO DE 2024.
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Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 
mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados publica-
dos y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 
5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 
de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

¡Felicidades al ganador con venta en línea!

cursar algún estudio de los 
ofertados por las instituciones 
educativas que son parte del 
convenio contarán con un 
descuento preferencial para 
que el factor económico no 
impida el cumplimiento de sus 
objetivos profesionales.

Finalmente, la Presidenta 
del Congreso agradeció a 
las autoridades su apertura, 
disposición y facilidades 
otorgadas para que el personal 
del Congreso goce de las 
condiciones de trabajo acordes 
con sus esfuerzos.

Por su parte, la subdirectora 
de Servicio Público de 
Carrera de la Sefiplan, Natalia 

Hernández Saavedra, dijo 
que la profesionalización 
del personal gubernamental 
ha sido una de las acciones 
prioritarias de este 
gobierno para alcanzar la 
competitividad laboral, 
sea concluyendo los 
estudios profesionales o 
especializándose a través de 
posgrados.

Agregó que dicho 
convenio, además de 
beneficiar al personal de 
la administración pública, 
también prevé el acceso de sus 
familiares en línea directa a 
instituciones académicas de 
cualquier nivel con becas y/o 

descuentos preferenciales.
En este acto estuvieron 

presentes: por la Sefiplan, el 
jefe del Departamento de 
Normatividad de Servicio, 
Bartolo Santiago García, 
y el jefe de Departamento 
de Profesionalización del 
Servidor Público de Carrera, 
Luis Manuel Peralta Carbonell, 

y por el Congreso del Estado, 
el secretario de Fiscalización, 
Everardo Domínguez Landa; 
la  secretaria de Servicios 
Legislativos, Virna Edith 
Frizzi Quirasco; el director 
de Normatividad, Control 
y Seguimiento, Edmundo 
Macario Álvarez, y el secretario 
general del Sindicato Único de 

Trabajadores al Servicio del 
Poder Legislativo (SUTSPL), 
José de Jesús Rodríguez 
Hernández, asesores y 
personal.

Participaron en la Expo-
Feria Educativa 27 instituciones 
entre universidades, institutos, 
colegios y centros de idiomas y 
otros.

Telebachillerato “Mecatlán” 
clave 30ETH0221G.

La Comisión Permanente 
de Hacienda Municipal 
determinó como procedentes 
las solicitudes en virtud que el 

Ayuntamiento de Mecatlán 
cumplió con lo dispuesto por 
los artículos 463, 464 fracción 
II, 465, 466 y 467 del Código 
Hacendario Municipal para 
el Estado de Veracruz.
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Ofrece el candidato un gobierno que escuche a su gente, resuelva los problemas y facilite el trabajo  
diario de las y los veracruzanos.

El desabasto de medicamentos no se resuelve con “camionetitas”, aclara el candidato a gobernador.

Anuncia Pepe Yunes rescate 
de la ganadería en Veracruz

Presenta Pepe Yunes propuestas para 
recuperar la salud de Veracruz

REDACCIÓN NORESTE     
Boca del Río, Veracruz 

El criminal desabasto de 
medicinas no se resuelve 
con “camionetitas” y 

otras ocurrencias. “Nosotros 
sí garantizaremos una 
distribución adecuada de 
medicamentos mediante 
almacenes regionales 
estratégicos y una logística 
eficiente”, aseguró Pepe 
Yunes a las y los especialistas 
en salud pública, académicos, 
médicos y representantes 
del personal sanitario de 
la entidad, al presentar sus 
propuestas en materia de 
salud para el próximo sexenio 
como parte de su plan de 
gobierno.

En este encuentro, 
el candidato indicó que 
recuperar la grandeza de 
Veracruz pasa por tener un 
pueblo libre de enfermedades 
y bien atendido en lo más 
importante que es la salud, y 
que esto se logra solo con un 

REDACCIÓN NORESTE      
Boca del Río, Veracruz 

Ante los graves 
problemas que 
enfrenta la ganadería 

en Veracruz, Pepe Yunes 
presentó durante una 
reunión con productores y 
presidentes de asociaciones 
de todo el estado sus 
propuestas para rescatar y 
dar un nuevo impulso a esta 
actividad fundamental en la 
economía de la entidad.

Acompañado por un 
importante grupo de 
representantes del sector 
ganadero, el candidato 
a gobernador expresó 
su preocupación por el 
abandono y la falta de 
soluciones a los problemas 
que enfrenta el sector: 
ausencia de apoyos, 
financiamiento, tecnología 
e infraestructura, abigeato, 
sequía, inundaciones y alza 
de precios de insumos, entre 
otros.

Al compartir su 
experiencia de décadas sobre 
la ganadería en Veracruz, 
José Francisco Yunes Zorrilla 

manifestó que, ahora más 
que nunca, se necesita un 
gobierno que escuche a 
su gente, que resuelva los 
problemas a los que se 
enfrentan y facilite el trabajo 
diario de todos. “Eso es lo que 
venimos a ofrecer”, aseguró.

Explicó en qué 
consisten sus propuestas 
para la recuperación de 
la ganadería en Veracruz: 
Aprovechamiento y uso 
eficiente del agua, con 
sistemas de riego, ampliación 
de superficie tecnificada, 
captación de aguas, plantas 
desalinizadoras; Negociación 
y apuntalamiento de los 
subsidios al campo, créditos, 
fondos de garantía con tasas 
preferentes, aseguramiento, 
formación de dispersoras de 
crédito rural y fortalecer la 
vivienda rural.

Además, apoyo a la 
mecanización y fomento 
al uso de energías limpias; 
Cuidado de la salud animal, 
sanidad vegetal e inocuidad 
agroalimentaria con el 
Servicio Nacional de 
Sanidad, Inocuidad y Calidad 
Agroalimentaria (Senasica) 

y con el Comité Estatal de 
Sanidad Vegetal; Manejo 
integral y sustentable del 
medio ambiente; Asistencia 
técnica y extensionismo, 
actualización tecnológica, 
formación permanente, 
capacitación y certificación, 
y Mejoramiento genético, 
repoblamiento del hato, 
infraestructura ganadera y 
programas de aparcerías y de 
mejoramiento de pastizales.

Para combatir el abigeato, 
el candidato de la coalición 
Fuerza y Corazón por 
Veracruz propuso crear, con 
los tres poderes del Estado, 
las y los empresarios y la 
sociedad civil, el Centro 
Integral de Seguridad 
Ciudadana (CISC), así 
como la Fuerza de Tarea 
"Escudo Veracruzano" contra 
extorsiones y cobro de piso.

Pepe Yunes expresó 
con claridad: “Quiero ser 
gobernador de Veracruz, 
porque conozco el estado, sé 
de qué viven los veracruzanos 
y conozco la importancia de 
esta actividad en viva voz de 
quienes la hacen posible o la 
padecen”. 

Advirtió que “Veracruz 
requiere un Gobierno de 
Verdad que luche por la 
grandeza de este estado, 
que trabaje para hacerlo 
potencia nacional para que 
la gente viva mejor, para que 

su trabajo rinda más y para 
que el gobierno no estorbe, 
sino que, al contrario, facilite 
el trabajo diario de todos 
ustedes”.

Y aseguró que “vamos 
a ganar esta elección, 

porque vamos de la mano 
de los buenos líderes y de 
los ganaderos del estado de 
Veracruz, y vamos a ganar 
para poner el gobierno de 
Veracruz a su servicio y a su 
disposición”.

Gobierno de Verdad.
Compartió con los 

facultativos la situación 
diaria que padecen 
millones de veracruzanos: 
escasez de medicamentos, 
vacunación incompleta, 
faltas y fallas de equipos 
en clínicas y hospitales, 
salarios insuficientes, 
extenuantes jornadas de 
trabajo, nula prevención 
y la incosteabilidad de 
enfermedades catastróficas, 
entre otros problemas que 
urgen solución.

Ante esa realidad, expuso 
9 acciones concretas en salud: 
Recuperar la autonomía en 
salud revocando el Convenio 
IMSS–Bienestar, respetando 
los derechos del personal 
médico y administrativo; 
la Estrategia Integral 360° 
grados para infraestructura y 
tecnología; Personal médico 
calificado y capacitado para 
mejorar la atención a las y los 
veracruzanos.

Además, Acceso Universal 

a la Atención Médica con 
salud mental, prevención de 
adicciones y servicios dentales 
en comunidades remotas 
mediante unidades móviles 
equipadas; Prevención y 
vacunación con cobertura 
universal y detección 
temprana de enfermedades 
crónicas y atención prenatal; 
Suministro Eficiente de 
Medicamentos con almacenes 
regionales estratégicos y una 
logística eficiente, no con 
“camionetitas”.

Así como Tecnología 
con expedientes clínicos 
electrónicos, telemedicina 
y análisis de datos para 
detección de tendencias y 
enfermedades; Programa  
de Emergencia para 
Mortalidad Materna con 
atención a emergencias y 
prevención de embarazo de 
adolescentes, y Albergues 
para familiares de personas 
hospitalizadas que no tengan 
donde quedarse.

Esto y mucho más, 

aseguró, “lo haremos de la 
mano de las y los médicos, 
enfermeras y enfermeros 
de Veracruz, respetando y 
ampliando sus derechos, 
revisando sus salarios y 
prestaciones y mejorando sus 
equipos y hospitales, siempre 
poniendo en el centro de 
nuestra actuación al paciente 
y a la calidad y la calidez del 
servicio”.

Por último, el candidato 
a gobernador exhortó a las 
y los profesionales de la 
salud a reflexionar el voto, a 
hacer propio este proyecto 
pensando en las personas 
más vulnerables y devolver 
a la sociedad veracruzana “lo 
que nunca debió perder: sus 
vacunas, medicinas, consultas 
y, sobre todo, su derecho a 
la salud y la dignidad. Ni 
un día más solos y alejados 
del gobierno de Veracruz. 
Vamos a ganar esta elección 
y a recuperar el control del 
gobierno para el bien de 
Veracruz”.
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Sección B

Comerciantes se  
quejan por altas rentas 

en el mercado de Tuxpan  

En aumento las enfermedades  
gastrointestinales por intenso calor 

Aceptación de candidatos de MC va en aumento 

AGENCIAS 
Tuxpan, Veracruz 

Empresarios y 
c o m e r c i a n t e s 
establecidos en 

el primer cuadro de la 
ciudad han levantado su 
voz de preocupación ante 
las altas rentas de locales 
comerciales, lo que ha 
generado un impacto 
significativo en sus 
negocios.

De acuerdo con el 
presidente de la Cámara 
Nacional de Comercio 
y Servicios Turísticos de 
Tuxpan (Canaco Servitur), 
Raúl Blanco, las ventas 
han experimentado una 
notable disminución, lo que 
dificulta a los empresarios 
cubrir los diversos gastos 
operativos.

Destacó que, debido a esta 
situación, se ven obligados a 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz 

Personal de los 
Centros de Salud, 
mencionan que en 

esta temporada de intenso 
calor las enfermedades 
intestinales aumentan 
un 25% por ciento, por 
lo que se recomienda a 
los pobladores a evitar el 
consumo de alimentos en 
la calle.

Señalando que es 
importante prestar atención 
en el lugar donde se van a 
consumir los alimentos, 
en el caso que se tenga esa 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz 

Con éxito total se 
presentaron los 
candidatos de 

Movimiento Ciudadano a 
diputados federal y local, 
Xóchith López Castillo y 
Oliverio Báez García, en 
Cerro Grande, Morgadal 
Parte Alta, las Mesillas, 
Los Reyes y el Chote y la 
colonia Caracas Lara.

"Nos despintaron cinco 
bardas, pero hay que decirlo 
bien clarito: las bardas no 
van a salir a votar, va a votar 
el pueblo de Papantla el 2 
de junio y se van va a cobrar 
todo lo que han hecho", dijo 
Xóchith López Castillo.

Oliverio Báez, por 
su parte, coincidió con 
Xóchith, en que "el pueblo 
dará voto de castigo por 
el regalo de los niños de 
escuelas dignas que no han 
cumplido; por los regalos 
del 10 de mayo, de justicia 
social para las madres y 
todas las mujeres de los 
pueblos originarios que 
tampoco han dado".

En el Chote, tomó el uso 
de la voz la señora Mayra 

cerrar sus negocios, lo que 
no solo afecta su economía 
personal, sino también la 
dinámica comercial de la 
zona.

Raúl Blanco aseguró 
que entre los gastos que 
más pesan en sus finanzas, 
son las altas rentas de los 
locales, los sueldos del 
personal, los servicios 
básicos como luz y agua, 
los impuestos y el seguro 
social. Esta acumulación 
de costos hace que muchos 
negocios no sean viables en 
el largo plazo.

Ante este panorama, 
muchos empresarios 
buscan alternativas en otras 
zonas de la ciudad donde 
las rentas sean más bajas 
y les permitan mantener 
sus negocios abiertos. Sin 
embargo, reconocen que el 
traslado conlleva también 
costos elevados.

necesidad, debe ser en 
lugares donde la persona 
que prepare la comida use 
guantes y se lave las manos 
constantemente.

Las recomendaciones 
que se dan a conocer 
las autoridades de salud 
para evitar el aumento 
de las enfermedades 
gastrointestinales, son 
evitar el consumo de 
alimentos en la calle, no 
consumir mariscos en esta 
temporada de calor, hervir 
los alimentos y que tengan 
una buena cocción también 
que el agua en garrafón se 
hierva durante dos horas.

Amador, quien consideró 
una injusticia que aún haya 
familias sin alumbrado en 
sus viviendas y sin servicios.

Los candidatos fueron 
recibidos con agrado por 
los habitantes de Morgadal 
Parte Alta, donde pidieron 
gestiones para créditos a la 
palabra para las mujeres y 
en Cerro Grande, les urge 
avanzar con la urbanización 
y el gobierno municipal 
no los ha atendido y en el 
Chote, donde la población 
pide apoyo para gestionar 
un Telebachillerato y un 
COBAEV.

En las Mesillas, piden 
apoyo para gestionar el 
equipamiento de la casa de 
salud para que haya abasto 
de medicinas y que trabaje 
un médico de manera 
regular, en los Reyes, piden 
gestoría para que también se 
instale un Telebachillerato. 

El respaldo a los 
candidatos ciudadanos 
de MC cada vez es mayor 
y la ciudadanía coincide 
en apoyarlos con su voto 
este 2 de junio porque 
ya es necesario un 
cambio positivo para el 
Totonacapan.
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Aunque el Día de la 
Santa Cruz es una 
fecha celebrada por 

fieles cristianos, comunidades 
indígenas y trabajadores de la 
construcción, esta fiesta tiene 
sus orígenes en el México 
antiguo

El 3 de mayo se celebra 
en México el llamado 
Día de la Santa Cruz, una 
fecha en la que personas 
indígenas, trabajadores de la 
construcción y comunidades 
agrícolas se reúnen para 
colocar cruces, ir a misa, 
hacer procesiones religiosas y 
realizar un gran festín.

¿Por qué el día de la Santa 
Cruz se celebra el 3 de mayo?

De acuerdo con la 
tradición cristiana, Santa 
Elena, la madre del emperador 
Constantino, realizó un viaje a 
Jerusalén en busca de la cruz 
en la que crucificaron a Jesús. 
Después de buscar por algún 
tiempo, encontró la cruz un 3 
de mayo, por lo tanto, los fieles 
festejan esta fecha como el día 
del hallazgo de la Santa Cruz.

¿Qué se celebra el Día de la 
Santa Cruz?

De acuerdo con el Instituto 
Nacional de los Pueblos 
Indígenas (INPI), el Día de la 
Santa Cruz es una celebración 
que está ligada a la temporada 
de lluvias y el inicio de la 
temporada de la siembra de 
maíz, por lo que "posee un 
carácter eminentemente 
agrícola, la fertilidad y el buen 
logro de las cosechas". Aunque 
esta fecha es ampliamente 
celebrada en México, fue 
adoptada en el país durante la 
colonización.

Por lo tanto, el 3 de mayo es 
un día muy importante para 
las comunidades agrícolas, 
quienes celebran la llegada de 
a lluvia y la siembra, así como 
el fin de la sequía. Según el 
INPI, esta fecha "ocupa uno de 
los días más importantes en 
el calendario tradicional de 
México y Centroamérica".

En el caso de la tradición 
cristiana, el Día de la Santa 
Cruz está ligado a la fecha en 
la que Santa Elena, la madre 
de Constantino, "encontró 
la cruz de Cristo en el 

Día de la Santa Cruz
¿Qué se celebra el 3 de mayo?

monte Calvario". Además, 
albañiles encontraron tres 
cruces e identificaron la que 
supuestamente perteneció 
a Jesús debido a que realizó 
varios milagros en aquellos 
años.

Por otro lado, el Instituto 
Nacional de Antropología 
e Historia (INAH) señala 
que aunque el 3 de mayo 
está ligado a la agricultura y 
la construcción, el Día de la 
Santa Cruz también tiene sus 
orígenes en el México antiguo, 
aunque es evidente que la 
celebración fue modificada 
por los evangelizadores 
durante la colonización.

¿Por qué los albañiles 
festejan el Día de la Santa 
Cruz?

En México, esta festividad 
también se conoce como 
el Día del Albañil. En este 
día, los trabajadores de la 
construcción organizan 
misas, comidas y colocan una 
cruz de madera en la obra en la 
que se encuentran trabajando. 
Esta tradición proviene de 
los pueblos antiguos, quienes 
realizaban grandes festejos 
para atraer la lluvia y para 
tener buenas cosechas.

De acuerdo con el 
historiador Heriberto 
Ramírez Dueñas, el Día de 
la Santa Cruz comenzó a 
vincularse con la construcción 
hasta el siglo XX: "El gremio 
de la construcción celebra este 
día llevando cruces adornadas 
a los templos para bendecirlas 
y colocarlas en la parte alta 
de las construcciones o 
realizan misas en la obra con 
la finalidad de que el trabajo 
de edificación llegue a buen 
término. Algunas cruces 
llevan un pedazo de tela para 

darle el simbolismo de la 
manta sagrada".

"Este gremio celebran 
el 3 de mayo, porque Jesús 
es el mejor ejemplo de la 
construcción de la vida, y 
los albañiles forman parte 
del sector de la construcción 
dentro de la sociedad, y 
tienen esta tradición muy 
arraigada", explicó Ramírez, 
al referir que al término de las 
celebraciones litúrgicas se da 
paso a la tradicional comida.

Una antigua tradición 
para atraer la lluvia

Aunque el Día de la 
Santa Cruz es una fecha 
celebrada por fieles 
cristianos, comunidades 
indígenas y trabajadores de la 
construcción, esta fiesta tiene 
sus orígenes en el México 
antiguo.

Según el historiador 
Heriberto Ramírez Dueñas, 
los evangelizadores españoles 
modificaron la festividad 
para que esta se asimile con 
sus creencias religiosas. Por lo 
tanto, ya no se le pedía a Tláloc 
que enviará lluvia, ahora se 
rezaba para pedir buenas 
cosechas y se incorporó a 
la devoción de la Santísima 
Cruz: "la cual se ubicó el 
primer domingo de mayo 
dentro del calendario católico, 
que es el mes mariano o de 
la Virgen María, y ese día se 
le hace la petición a su hijo 
Jesús".

"Esta asociación se dio 
porque la gente vio a Jesucristo 
como una posibilidad de 
dar vida a través de la lluvia, 
necesaria para una economía 
como la nuestra que, de origen 
es agrícola, en la que el maíz 
es la base de la alimentación", 
dijo el historiador.
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ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz 

La alianza "Fuerza  Corazón 
por México" ganaría 5 
de las 8 gubernaturas en 

disputa en este 2024, además 
de la Ciudad de México, 
mencionó el analista político, 
Carlos Alazraki.

De visita en Veracruz tras 
grabar un episodio más de 
Atypical Te Ve con el candidato 
a la gubernatura de Veracruz, 
José Francisco Yunes Zorrilla, 
dijo en rueda de prensa que 
el régimen de Morena está 
muy lastimado debido a la 
exposición de sus corruptelas.

"Seguro no gana 
Guanajuato, seguro pierde 
Morelos que es de ellos, 
casi seguro Puebla y seguro 
Veracruz (...) lo que pasa es que 
Yucatán ni yendo a Chalma la 
ganan", asestó.

El especialista en 
marketing, Carlos Alazraki, 
puntualizó que en Veracruz 
hay una tendencia en favor 
de Pepe Yunes, pues hace 
unos días, la última encuesta 
marcaba el empate técnico y 
a falta de un mes de campaña 
es evidente el triunfo del 
peloteño.

REDACCIÓN NORESTE  
Cazones, Veracruz

Se está organizando 
una carrera atlética de 
convivencia de 5 y 7 km, 

programada para el 5 de mayo, 
desde Barra de Cazones hasta 
Chaparrales, con salida y meta 
en el Embarcadero de Barra de 
Cazones.

El profesor Raúl Godínez 
mencionó que la inscripción 
por participante costará 200 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

Verónica Pulido 
Herrera, candidata a 
la diputación federal 

por el Distrito 12, lamentó 
que Veracruz se encuentre en 
el segundo lugar nacional de 
feminicidios en menores de 
edad.

Es por ello que, la 
abanderada de la coalición 
"Fuerza y Corazón por 
México", Se comprometió a 
impulsar leyes que garanticen 
a niñas y niños del país una 

Oposición ganaría 5 gubernaturas 
en 2024: Carlos Alazraki

Alistan carrera atlética 
de convivencia en 
Barra de Cazones

Veracruz segundo lugar nacional de feminicidio 
en menores de edad: Verónica Pulido

pesos e incluirá un kit que 
consta de un platillo a elegir: 
entre Huatape o caldo de 
Camarón, Camarón al Mojo 
de Ajo o Filete de pescado al 
gusto, además de café de olla o 
refresco.

Además, el profesor Raúl 
Godínez señaló que, para 
obtener más información, 
los interesados pueden 
comunicarse al teléfono y 
WhatsApp 7841071596, o 
visitar la página de Facebook 

"Carrera Atlética Cazones".
El registro se llevará a 

cabo a las seis de la mañana 
en el Embarcadero de Barra 
de Cazones, y la carrera 
comenzará puntualmente a 
las 7:00 horas, permitiendo 
a los participantes correr 
o trotar a su propio ritmo, 
mientras disfrutan del sonido 
de las olas y la brisa mar, la 
línea de salida y meta estará 
en el Embarcadero de Barra de 
Cazones.

vida libre de violencia; todo 
esto, acompañado de una 
alimentación de calidad, 
educación y atención a su 
salud. 

"Debemos reflexionar 
sobre su situación y 
comprometernos a garantizar 
sus derechos humanos. El 
gobierno de la 4T ha dejado 
en el abandono las políticas 
y programas en favor del 
desarrollo de la niñez. Desde 
2015, los feminicidios de 
mujeres entre los 0 y 17 años se 
han registrado a la fecha 751, de 
los cuales 62 corresponden al 

estado de Veracruz ubicándolo 
en un segundo lugar nacional. 
Estos crímenes en menores 
se han incrementado en los 
últimos años y las autoridades 
federales y del estado solo han 
minimizando el problema", 
lamentó Vero Pulido. 

A la par, acusó qué otro 
problema que aqueja la 
niñez de México, es el rezago 
que sufre en la aplicación 
de vacunas para prevenir 
enfermedades graves; 
situación que coloca a México 
entre las 20 naciones del 
mundo con más niñas y niños 

sin la aplicación de ningún 
biológico, esto es 316 mil 
830 niños con cero dosis de 
vacunas. 

Finalmente, aseguró que 
no quitará el dedo del renglón 
para que en la Cámara de 
Diputados se legisle por 
el regreso de las Estancias 
Infantiles, ya que, de acuerdo 
al INEGI, 10 millones de 
niñas y niños menores de 6 
años necesitan de cuidados, 
porcentaje que se incrementó 
15.3 por ciento en los últimos 
años con la desaparición de las 
estancias.
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Turquía suspende relación 
comercial con Israel

Ejército ruso ingresa en base militar 
estadunidense ubicada en Níger

Liberan a mujer que llevó cadáver de 
su tío al banco para pedir un préstamo
AGENCIAS 
Río de Janeiro 

La Justicia brasileña 
decretó la libertad 
provisional para la 

mujer que llevó a su tío 
muerto en una silla de 
ruedas a un banco de Río de 
Janeiro y que será juzgada 
por los delitos de "tentativa 
de estafa" y "profanación de 
cadáver".

La jueza Luciana 
Mocco aceptó la denuncia 
presentada por la Fiscalía al 
apreciar "indicios mínimos 
de autoría y materialidad" 

AGENCIAS 
Níger 

Personal militar ruso 
entró en una base aérea 
de Níger que acoge 

a tropas estadunidenses, 
según informó a Reuters un 
funcionario de alto nivel de 
Defensa de Estados Unidos, 
una medida que se produce 
tras la decisión de la junta del 
país de expulsar a las fuerzas 
norteamericanas de la 
nación de África Occidental.

Los oficiales militares 
que gobiernan Níger han 
dicho a Estados Unidos que 
retire a sus casi mil militares 
del país, que hasta un golpe 
de Estado el año pasado había 
sido un socio clave para la 
lucha de Washington contra 
los insurgentes que han 
matado a miles de personas 
y desplazado a millones más.

Un funcionario de 
alto nivel de defensa 
estadunidense, que habló 
bajo condición de anonimato, 
informó que las fuerzas rusas 
no se estaban mezclando con 
las tropas estadunidenses, 
sino que estaban utilizando 
un hangar separado en la 
Base Aérea 101, que está junto 
al Aeropuerto Internacional 
Diori Hamani en Niamey, 

AGENCIAS 
Estambul 

Turquía suspendió 
todas sus relaciones 
comerciales con Israel, 

tras haber restringido ya en 
abril sus exportaciones a este 
país en respuesta a la guerra en 
Gaza, anunció el ministerio 
turco de Comercio.

"Las exportaciones e 
importaciones relacionadas 
con Israel fueron suspendidas", 
indicó el ministerio turco en 
un comunicado, marcando 
una nueva etapa en el 
deterioro de las relaciones 
entre ambos países.

El canciller israelí, 
Israel Katz, había afirmado 
previamente que el presidente 
turco, Recep Tayyip Erdogan, 
había "roto los acuerdos 
[entre Israel y Turquía] al 
bloquear las importaciones y 
exportaciones israelíes en los 
puertos".

El jefe de la diplomacia 
israelí dijo querer "crear 
alternativas al comercio 
con Turquía, centrándose 
en la producción local y las 
importaciones procedentes de 
otros países".

A principios de abril, 
Turquía restringió las 
exportaciones a Israel de un 
buen número de mercancías, 
como productos compuestos 
de acero, hierro o aluminio, 
por la guerra en Gaza.

El conflicto estalló el 7 

de octubre cuando Hamás  
atacó el sur de Israel, matando 
a mil 170 personas, en su 
mayoría civiles, y secuestrando 
a más de 250, según un  
balance de la AFP basado 

en datos israelíes. Israel  
afirma que 129 siguen en 
Gaza, de las cuales 34 habrían 
muerto.

En respuesta, Israel 
prometió "aniquilar" a Hamás 

y lanzó una ofensiva que 
dejó hasta el momento 34 
mil 596 muertos en Gaza, 
en su mayoría civiles, según 
el ministerio de Salud del 
territorio, gobernado por el 

movimiento islamista.
El 9 de abril pasado, 

Turquía prohibió la 
exportación de una amplia 
gama de productos a Israel, 
como acero, hormigón y otros 

materiales que formaban el 
grueso del comercio bilateral, 
como medida de presión para 
acelerar el envío de ayuda 
humanitaria a la población 
gazatí.

capital de Níger.
La maniobra del Ejército 

ruso pone a sus tropas 
y las estadunidenses en 
estrecha proximidad en un 
momento en que la rivalidad 
militar y diplomática entre 
ambas naciones es cada vez 
más enconada a causa del 
conflicto en Ucrania.

También plantea 
interrogantes sobre el 
destino de las instalaciones 
de Estados Unidos en el 
país tras una retirada. "(La 
situación) no es buena, pero 
a corto plazo es manejable", 
afirmó el funcionario.

Las embajadas de Nigeria 
y Rusia en Washington no 
respondieron de inmediato a 
una solicitud de comentarios.

Washington y sus aliados 
se han visto obligados a 
retirar tropas de varios 
países africanos tras golpes 
de Estado que llevaron al 
poder a grupos deseosos 
de distanciarse de los 
gobiernos occidentales. 
Además de la inminente 
salida de Níger, las tropas 
estadunidenses también 
han abandonado Chad en 
los últimos días, mientras 
que las fuerzas francesas han 
sido expulsadas de Malí y 
Burkina Faso.

por parte de Érika de Souza, 
dentro del caso conocido 
como Tío Paulo, de gran 
repercusión internacional.

La magistrada, sin 
embargo, rechazó la 
manutención de la 
prisión preventiva, como 
solicitaba el Ministerio 
Público, y puso a la mujer 
en libertad provisional al 
tener "residencia fija", "no 
representar un peligro para 
la instrucción" ni tampoco 
suponer un "riesgo para el 
orden público".

"A pesar de la gran 
repercusión del caso en 

las redes nacionales e 
internacionales, ya que el 
video tomado en el interior 
de la sucursal bancaria fue 
ampliamente difundido 
en las redes sociales", no 
se justifica "la medida 
excepcional de privación 
de libertad", valoró en su 
decisión.

Así llegó con el cadáver 
al banco:

Sin embargo, la jueza 
le impuso medidas 
cautelares, entre ellas 
comparecer todos los 
meses en el juzgado y no 
ausentarse de Río por un 

plazo superior a siete días, 
salvo autorización expresa 
del tribunal.

Los hechos sucedieron 
el pasado 16 de abril en una 
agencia bancaria de Bangú, 
un barrio en la zona oeste 
de Río.

Según la Fiscalía, 
Érika de Souza, de forma 
"consciente y voluntaria", 
profanó el cadáver de su tío 
Paulo Roberto Braga, al que 
cuidaba, tras trasladarlo 
a una agencia bancaria 
y haber permanecido en 
el lugar, "incluso tras su 
muerte".
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Usar la crisis por la falta 
de agua que durante 
el estiaje se padece el 

Xalapa con fines electorales 
es una campaña sucia que  
recurre a la mentira y la 
población de la capital 
debe saber que fueron los 
gastos y corrupción que en 
la Comisión Municipal de 
Agua y Saneamiento (CMAS) 
ocurrieron en pasados 
gobiernos aclaró el presidente 
municipal Ricardo Ahued 
Bardahuil. 

Este jueves, el alcalde de 
Xalapa criticó que partidos 
opositores a Morena recurran 
a la falta de agua para mover 
el voto en contra de dicho 
partido político.

"Si hoy Xalapa padece por 
el abasto es porque durante 
varias administraciones 
se dedicaron a saquear a la 
CMAS y no invirtieron el 
dinero público. Se lo robaron, 
señaló Ahued Bardahuil.

Lamentó que por ganar un 
cargo se recurra a campañas 
cobardes donde se tira la 
piedra, se esconde la mano y se 
insulta: “Creen que con eso la 
gente va a cambiar el sentido 
de su voto y se equivocan, la 
gente de Xalapa es inteligente, 
sabe quién es quién, y quién 
miente”.

Ahued señaló que el 
problema del agua no nació 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Los candidatos 
del Partido de 
la Revolución 

Democrática (PRD) 
pidieron seguridad durante 
sus recorridos de campaña, 
reveló el representante 
de dicho partido ante 
el Organismo Público 
Local Electoral (OPLE),  
Balfred Martín Carrasco 
Castán.

"Tenemos candidatos 
que pidieron seguridad...
hay muchos focos rojos". 

El PRD postuló a 
cándidos en el distrito 
de Martínez de la Torre, 
Santiago Tuxtla, Río 
Blanco y Papantla.

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

César Muñiz Cuervo, 
presidente de 
la Asociación 

de Hoteles y Moteles, 
Aseguró que el turismo 
de conciertos está dejando 
gran derrama económica 
en la zona conurbada 
Veracruz - Boca del Río.

Este jueves se firmó un 
convenio de colaboración 
con una promotora de 
espectáculos a nivel 
nacional, con lo cual 
se buscará coadyuvar 
en la promoción de los 
conciertos en la zona 
conurbada, mismos que 
han provocado un aumento 
en la ocupación hotelera.

“Uno del turismo que 
ahorita queremos hacer 
mucha promoción es el 
turismo de diversión y 

Corrupción de gobiernos anteriores 
en CMAS provocó crisis del agua 

en Xalapa, responde Ahued 

Candidatos del PRD pidieron 
seguridad para sus campañas

Turismo de conciertos deja buena derrama 
económica afirman hoteleros de Veracruz

hoy, pied surgió por años de 
saqueo en la CMAS:

“Desde que terminé mi 
primer periodo como alcalde 
fue un saqueo brutal y ahí 
están las evidencias. Ni todas 
las administraciones juntas 
hicieron lo que hemos hecho 
en dos años”.

Puntualizó que su 
administración ha invertido 
más de 700 millones de pesos 
en obra hidráulica y sanitaria 
en toda la ciudad, así como más 
de 140 millones en colectores 
pluviales construidos por la 
CMAS. Son más 200 obras 
aprobadas y más de mil 200 
intervenciones en calles de 
distintas colonias.

Ante ello, manifestó, hay 
que revisar cuántas obras 
se hicieron en el pasado. 
“Pregúntense dónde quedó el 
dinero, porque es sospechoso 
que ahorita hay mucha obra y, 
en el pasado, no. Fueron unos 
delincuentes. No invirtieron 
en equipo, camionetas, pipas, 
herramienta, obra, redes de 
agua, por eso la CMAS tiene 
estos problemas”.

Ahued Bardahuil reiteró 
que en el pasado se llenaron las 
bolsas, no los tinacos. Los ricos 
se hicieron más ricos y, de la 
noche a la mañana, surgieron 
más ricos a costa de la CMAS.

“Ahora se preocupan por el 
agua, cuando antes el dinero se 
fue al río de la corrupción. 

Hay muchas casas bonitas, 
camionetas muy bonitas 

que salieron de la CMAS en 
detrimento del pueblo de 

Xalapa, que padece por agua 
por el robadero del pasado. 

Estamos padeciendo el 
saqueo y robadero de otras 

administraciones que tienen 
nombre y apellido”, concluyó.

Dijo que además hay 
candidatas y candidatos 
de otros partidos también 
han solicitado seguridad 
"esperemos que esto no 
pase a mayores. Esperemos 
que el gobierno del Estado 
asuma su responsabilidad 
y que podamos tener un 
clima de paz en estos 29 
días que quedan todavía de 
elección". 

Cabe recordar que la 
consejera presidenta del 
Organismo Público Local 
Electoral (OPLE), Marisol 
Alicia Delgadillo Morales 
confirmó que, hasta el 
27 de abril, 8 candidatos 
habían solicitado medidas 
de seguridad para sus 
recorridos del 30 de abril al 
29 de mayo.

que más de conciertos que 
hay, la zona conurbada ha 
ido aumentando en los 
últimos años el número  
de conciertos creo que  
es un tema que podemos 
apoyar mucho, los 
conciertos que se hacen 
en la zona conurbada no  
sólo son para lo locales, 
pueden venir de todo el 
estado y de estados vecinos”, 
dijo. 

El próximo concierto 
que esperan deje ocupación 
hotelera importante es el 
de Christian Nodal que se 
llevará a cabo el próximo 
10 de mayo en el estadio de 
beisbol “Beto Ávila”. 

Aunque sea por un día, la 
llegada de fans representa 
un aumento de hasta un 30 
por ciento en la ocupación 
hotelera. 

“Fomentar de manera 
conjunta y podamos hacer 

que vengan, si vienen de 
otros estados tienen que 
dormir, comer, visitar 
Veracruz y cada vez que 
alguien nos visita se genera 
derrama económica. 
dependiendo del día 
importa mucho, pero, 
aunque sea solo una noche 
que se quedan ya representa 
algo. Las personas que se 
hospeden en los hoteles 
asociados van a tener un 
código de descuento para 
por ejemplo Cristian 
Nodal, son algunas de las 
estrategias y con otro tipo 
de publicidad”.  

La empresa promotora 
GojoLive cuyo socio 
fundador es el cantante 
e integrante del grupo 
musical “Mercurio”, 
Poncho Barbosa, serán los 
encargados de promocionar 
a Veracruz como destino de 
conciertos.
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REDACCIÓN NORESTE   
Uruapan, Michoacán

Seguir transformando 
a Michoacán y sus 
municipios con el 

rescate de los bosques, así 
como con el impulso a una 
mejor movilidad con nuevas 
carreteras, fue el compromiso 
de Claudia Sheinbaum Pardo, 
candidata a la Presidencia 
de México por la Coalición 
“Sigamos Haciendo Historia” 
(Morena-PT-PVEM) desde el 
municipio de Uruapan donde 
michoacanos y michoacanas 
mostraron su respaldo a la 
continuidad de la 4T.

Al respecto, Claudia 
Sheinbaum anunció que 
una de sus prioridades 
para la siguiente etapa de 
transformación es garantizar 
una mayor conectividad 
de todo el país, al igual que 
mejorar la movilidad en cada 
región, lo que en Michoacán 
significa terminar la carretera 
de cuatro carriles a Lázaro 
Cárdenas, así como la creación 
de la vía de Uruapan a Zamora. 

En este mismo sentido, 
la candidata de Morena, el 
Partido del Trabajo (PT) y el 
Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) anunció que 
a su llegada a la Presidencia de 
la República apoyará proyectos 
del actual gobernador del 
estado como lo es la creación 
de un Cablebús en Michoacán. 

Frente al pueblo de 
Uruapan, Sheinbaum Pardo 
aseguró que entre los ejes 
estratégicos de su gobierno 
el medio ambiente funge un 
papel prioritario, por lo que 
en Michoacán impulsará la 

Sheinbaum reafirma su 
compromiso con la movilidad 

y el medio ambiente 

Autoridades del pasado escogieron el “peor 
lugar” en la región para construir el NAIM: AMLO

Familia de coleccionistas radicada en EU, 
devuelve a México 22 piezas arqueológicas

AGENCIAS 
Lázaro Cárdenas, Michoacán

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
detalló que autoridades 

del pasado escogieron el 
“peor lugar” en la región 
para construir el Nuevo 
Aeropuerto Internacional 
de México (NAIM), que fue 
cancelado al inicio de este 
Gobierno.

En la conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, al dar un informe 
sobre la situación del 
Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México (AICM), 
López Obrador justificó 
su cancelación al apuntar 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Veintidós piezas 
arqueológicas serán 
repatriadas a México 

desde la ciudad de Filadelfia, 
en Estados Unidos.

En un comunicado, las 
Secretarías de Relaciones 
Exteriores (SRE) y de Cultura 
y el Instituto Nacional de 
Antropología e historia 
(INAH) detallaron que los 
monumentos arqueológicos 
muebles se recibieron en 
una ceremonia de entrega-
recepción por el Consulado 
de México en Filadelfia y el 
Centro Cultural Mexicano 
(CCM) en la misma ciudad 
estadounidense.

recuperación y restauración de 
los bosques del estado, lo que a 
su vez tendrá como finalidad 
apoyar a los productores de 
aguacate, quienes son parte 
fundamental de la economía 
michoacana. 

’’Vamos a apoyar también 
para el medio ambiente, porque 
aquí hay mucha siembra de 
aguacate, – que da muchos 
beneficios a las personas – , 
pero también deben cuidarse 
los bosques de Michoacán 
que son patrimonio no sólo de 
Michoacán, sino de todo el país 
y de toda la humanidad. Vamos 
a trabajar aquí con Nacho 
para recuperar, restaurar y al 
mismo tiempo que se apoye al 
aguacate y pueda recuperarse 
los bosques de esta zona’’, 
explicó.

En su mensaje, Claudia 
Sheinbaum, anunció la 
creación de dos nuevos 
programas sociales, un apoyo 
mensual para mujeres de 60 a 
64 años, así como otorgar una 
beca a todos los niños y niñas 
de preescolar a secundaria, la 
cual es una de las claves para 
hacer de la educación la base 
transformadora de la nación, 
lo que aseveró se completará 
con la creación de más 
preparatorias y universidades.

’’Vamos a traer a Uruapan y a 
los municipios de este hermoso 
Michoacán más universidades 
y más preparatorias y que 
sean gratuitos, porque la 
educación es un derecho, no 
es un privilegio, ni es una 
mercancía’’, garantizó.

Finalmente, Claudia 
Sheinbaum hizo un llamado a 
que se vote por la 4T este 2 de 
junio, pues puntualizó que solo 

con la llegada de los partidos 
de este movimiento a todos los 
poderes del estado, se puede 
dar continuidad a la política 
humanista con la que en los 
últimos años se ha construido 
una nación próspera. 

’’No les voy a defraudar, 
vamos a seguir luchando por 
el bienestar del pueblo de 
México, a seguir luchando 
por la democracia y por la 
justicia, hacer de Uruapan, de 
Michoacán y de México entero 
todavía un mejor país por una 
razón, porque los mexicanos, 
mexicanas, nuestra historia, lo 
merecen’’, concluyó.

 Durante el encuentro con 
el pueblo de Uruapan, Claudia 
Sheinbaum recibió el respaldo 
de las comunidades originarias 
de Michoacán con la entrega de 
una máscara representativa de 
la danza tradicional purépecha 
Los Kúrpites, así como del 
bastón de mando de los pueblos 
indígenas de la región. 

’’Hacemos entrega de 
este bastón de mando que 
significa el poder, el mandato 
que nuestras comunidades le 
confía para dirigirnos y que le 
ha de brindar fuerza, vitalidad, 
y sabiduría para hacer de 
nuestro país un México mejor’’, 
puntualizaron representantes 
de las comunidades de la 
región.

Por su parte, Raúl Morón 
Orozco, candidato al Senado 
de la República, puntualizó 
que ‘’aquí en Michoacán 
doctora la queremos bien, 
la acompañamos y estamos 
seguros tenemos corteza plena 
que con usted será consolidada 
la Cuarta Transformación.

Asimismo, Ignacio 

Benjamín Campos Equihua, 
candidato a la presidencia 
municipal de Uruapan destacó 
que los michoacanos y las 
michoacanas serán la fuerza 
que defienda a la 4T y lleve 
a Claudia Sheinbaum a la 
Presidencia de la República. 

’’Hoy la gente de Uruapan 
está aquí respaldando el 
apoyo a la continuidad de la 
4T (...) Quiero reiterar tres 
cosas, que Morena está más 
fuerte que nunca, que somos 
un gran equipo y sobre todo 
que queremos ver a la doctora 
Claudia en Palacio Nacional, 
porque somos más los que 
queremos que continúe la 
Cuarta Transformación, 
porque somos más los que 
queremos seguir haciendo 
historia, porque somos más los 
que queremos ver a la doctora 
Claudia en la Presidencia de la 
República’’, agregó.

En su intervención, Marco 
Trejo Pureco, candidato 
a Diputado Federal por el 
Distrito 9 con cabecera en 
Uruapan, destacó que ’’hoy 
con la doctora Claudia nos 
comprometemos nuevamente 
con un proyecto de nación 
más sólido, más eficaz y con 
mayores resultados’’.

En el encuentro estuvieron 
presentes Celeste Ascencio, 
candidata al Senado por 
el Estado de Michoacán; 
Monserrat Báez Aguado, 
candidata a la presidencia 
municipal de Taretan; Griselda 
Aguilera Orozco, candidata 
a la Presidencia Municipal 
de Tingambato; Margarita 
Trujillo Licea, candidata a 
la Presidencia Municipal de 
San Juan Parangaricutiro; Itzé 
Gaona Bedolla, candidata a 
la Presidencia Municipal de 
Ziracuaretiro; Juan Daniel 

Manzo Rodríguez, candidato a 
Diputado Local por el distrito 
14 norte; Brenda Fabiola 
Fraga Gutiérrez, candidata a 
Diputada Local por el distrito 
20 sur; Juan Pablo Celis 
Silva, Dirigente de Morena 
en Michoacán ;Ernesto 
Núñez Aguilar, Dirigente 
del PVEM en Michoacán; 
Reginaldo Sandoval 
Flores, Dirigente del PT en 
Michoacán; Diego Alberto 
Hernández, enlace político de 
la Dra. Claudia Sheinbaum 
en Michoacán;  Miguel Ángel 
Anguiano, comisario de 
bienes comunales de Nuevo 
San Juan Parangaricutiro; 
Domingo Ramírez Jiménez, 
del consejo de ancianos de 
Capácuaro; Elizabeth Díaz, 
de la comunidad de Puácuaro 
y María Yolanda García, del 
consejo comunal de Nuevo 
Zirosto.

que el NAIM iba a ser, a 
largo plazo, una “obra muy 
costosa, de mala calidad, que 
iba a requerir muchísimo 
mantenimiento”.

“Donde querían construir 
el nuevo aeropuerto en el 
Lago de Texcoco, todavía los 
hundimientos son mayores, 
era el peor lugar, esto está 
en la zona pero pues está 
más cerca del Peñón, el 
aeropuerto nuevo lo querían 
hacer en el centro del lago, 
donde el suelo está a 30, 40, 
50 metros, todo es fango”, 
dijo.

“Esto ayuda a entender 
el por qué fue una buena 
decisión (cancelarlo), 
aunque no les gustó a los 

que querían hacer un nuevo 
Iztapalapa, perdón, un nuevo 
Santa Fe utilizando estos 
terrenos del aeropuerto, 
no les gustó porque era un 
gran negocio, era una obra 
onerosa, costosísima, que 
iba a requerir de muchísimo 
mantenimiento, es cosa de 
que se trasladen del actual 
aeropuerto a Texcoco”, 
externó.

«Escogieron el peor lugar 
de todo el Valle de México 
para hacer el Aeropuerto  
de Texcoco, iba a ser una  
obra muy costosa, de mala 
calidad, que iba a requerir 
muchísimo mantenimiento”, 
señaló

El mandatario mexicano 

detalló que en el NAIM no se 
iba a poder utilizar concreto 
para la construcción de 
las pistas, sino emulsión 
asfáltica.

“No es el caso del 
Aeropuerto Felipe Ángeles, 
que tiene una capa, un grosor 
de concreto porque es suelo 
firme, ahí no hay problema 
de estos hundimientos, 
acá (en el NAIM) tenía 
que ser emulsión asfáltica, 
por el problema de los 
hundimientos y desde 
luego más mantenimiento 
y aunque parezca increíble, 
baches en las pistas que hay 
que estar constantemente 
tapando pro la mala calidad 
del suelo”, explicó.

La recuperación del 
patrimonio cultural mexicano 
se dio por la entrega voluntaria 
de la familia de coleccionistas 
Landau, quienes acudieron en 
octubre de 2023 al CCM con 
29 monumentos arqueológicos 
muebles en un inicio.

“Dada la posible relevancia 
histórica y cultural de los 
elementos en cuestión, el 
Consulado de México en 
Filadelfia y el CCM acordaron 
verificar su autenticidad ante el 
INAH, con el apoyo de la SRE”, 
precisó el Gobierno.

Las autoridades mexicanas 
informaron que se emitió un 
dictamen oficial que concluyó 
que 22 de las 29 piezas, entre 
las cuales destacaron figuras 
antropomorfas y vasijas, 

concordaban con artefactos 
elaborados por diversas 
culturas mesoamericanas que 
habitaron el país entre los años 
400 a.C. y 1521 d.C., por lo que 
se les considera patrimonio 
arqueológico de la nación.

“Se resolvió que las siete 
piezas restantes son de reciente 
manufactura, o bien, que a 
partir de su estado físico no 
puede determinarse su lugar 
de origen”, explicó el Gobierno 
mexicano.

Las dependencias 
mexicanas coordinaron 
la entrega de las piezas 
arqueológicas una vez que 
se contó con el dictamen 
del INAH, a fin de que 
sean restituidas a territorio 
mexicano para su debida 

investigación, conservación y 
cuidado.

Entre el patrimonio 
recuperado, cinco de las piezas 
datan del periodo preclásico 
mesoamericano (400 a.C.-200 
d.C.), 16 pertenecen al clásico 
(100-700 d.C.) y una es del 
posclásico (1200-1521 d.C.).

“Celebramos que se haya 
podido concretar el retorno a 
nuestro país de estas 22 piezas, 
mismas que nunca debieron 
haber salido de México”, 
apuntó el cónsul de México 
en Filadelfia, Carlos Obrador 
Garrido.

Por su parte, la presidenta 
del Consejo Directivo del 
CCM, Araceli Guenther, 
resaltó la importancia de 
restituir el patrimonio 

arqueológico, por lo que 
aseguró que es un orgullo para 
el Centro Cultural Mexicano 
“haber sido el conducto por 
el cual se recuperaron las 
piezas que, próximamente, 
regresarán a nuestro país”.

En tanto, la familia Landau 
subrayó la importancia de 
contar con las instituciones 
mexicanas.

“Leonard Landau era un 
amante del arte mexicano y 
le gustaba coleccionar piezas 
arqueológicas. Después de 

su muerte, su esposa e hijos 
consideramos que lo correcto 
era devolverlas a México y 
tuvimos la suerte de encontrar 
el Centro Cultural Mexicano 
de Filadelfia”, señaló.

El Gobierno mexicano 
afirmó que despliega esfuerzos 
permanentes sobre la 
importancia de preservar el 
patrimonio cultural mexicano, 
por lo que ha recuperado 
diversos bienes arqueológicos, 
manuscritos históricos, entre 
otros.
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Buscan el desarrollo y 
aprendizaje entre los alumnos 

Mujeres del Totonacapan con Miriam García 

La Costa va con Mariano Romero 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Secretaría de Educación 
de Veracruz a través de 
la Coordinación Estatal 

de Estímulos a Estudiantes 
Destacados, lanzó tres 
convocatorias dirigidas a la 
comunidad escolar, con el fin 
que participen y desarrollen 
su aprendizaje.

Se informó que una de 
las convocatorias marca el 
festival y me encontré un 
cuentacuentos, concurso 
de oratoria dirigido a los  
alumnos de cuarto grado 
de educación primaria y la 
exposición del libro artesanal 
veracruzano.

El sector 05 de Educación 
Indígena en coordinación 
con las ocho zonas escolares, 
están participando en estas 
actividades y así promover 
la lectura en los niños 
porque a través de esta se 
pueden narrar los cuentos, o 
compartir narraciones de los 
de los abuelos de las diferentes 
comunidades.

En lo que corresponde 
al festival y me encontré 
un cuentacuentos  se trata 
de generar la habilidad de 
la expresión que tengan los 
alumnos,  por lo que  de 
forma gustosa participaron 
en el   festival en el nivel de 
preescolar  y primaria y los 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla,  Veracruz

La vasta experiencia 
en el respaldo a 
las mujeres, tanto 

en su desempeño como 
presidenta del Sistema 
DIF Municipal, como en 
su labor docente, ha sido 
fundamental para que 
habitantes del Totonacapan 
vean en la Mtra. Miriam 
García Guzmán, la 
candidata a la diputación 
local que garantizará la 
transformación del VI 
Distrito.

La abanderada de 
Morena, PT y PVEM, se 
reunió con habitantes de la 
comunidad San Pablo, ante 
quienes planteo su proyecto 
legislativo enfocado en 
buena medida al apoyo 
al sector femenino y el 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla,  Veracruz

Durante su tercer 
día de campaña, 
el candidato de la 

coalición “Fuerza y Corazón 
por Veracruz”, Mariano 
Romero González, visitó 
la costa papanteca, donde 
refrendó su compromiso de 
impulsar la construcción de 
un hospital que permita la 
atención médica de calidad 
para los miles de habitantes 
de esta zona.

Al recorrer las 
comunidades de Rancho 
Playa, Puente de Piedra, 
Volador, Carrizal, Poza 
Verde, la Guásima, Polutla y  
la Concha, el abanderado de 
los Partidos Acción Nacional, 
Partido Revolucionario 
Institucional y Partido de 
la Revolución Democrática, 
Romero González, señaló 
que urge un hospital que 
permita brindar atención 

ganadores  van a representar 
al sector 05 el 23 de mayo en 
el municipio de Filomeno 
Mata, en la etapa  regional, así 
lo informó el jefe del sector 
05 de Educación Indígena, 
Cecilio Morales Vázquez.

Señalando que los 
docentes han observado que 
los alumnos tienen mucho 
talento para poder este narrar 

los cuentos o para poder 
contar alguna vivencia de 
alguna comunidad indígena. 

Apuntó que el propósito 
es promover que los niños y 
niñas tengan el amor por la 
lectura, porque a través de 
ella se pueden ampliar sus 
conocimientos y pueden ir 
adquiriendo aprendizajes 
significativos. 

Cecilio Morales, manifestó 
que la Secretaría de Educación 
de Veracruz, también lanzó 
el concurso de oratoria en 
el nivel de cuarto año de 
primaria, y este este viernes 
tres de mayo, los alumnos 
del sector 05 de Educación 
Indígena van a participar 
y esperan obtener buenos 
resultados.

impulso al campo.
García Guzmán diálogo 

con hombres y mujeres 
dedicados en gran parte a las 
labores agrícolas y precisó 
que desde el Congreso 
del Estado trabajará 
por fortalecer diversos 
aspectos que consoliden 
la transformación del 
Totonacapan.

Refrendó su voluntad 
de legislar en favor de las 
mujeres y respaldar a los 
campesinos para que juntos 
consoliden el bienestar en 
sus comunidades.

En respuesta, los 
anfitriones patentaron su 
compromiso de respaldarla 
en las urnas el próximo 
2 de junio, pues reiteran 
que la Mtra. Miriam es la 
candidata que logrará la 
transformación Por amor al 
Totonacapan.

médica para esta zona, 
propuesta aplaudida por 
los presentes quienes 
refrendaron su apoyo para 
continuar impulsando el 
desarrollo social de la costa 
papanteca.

Mariano Romero, 
mencionó que los avances 
en esta región son visibles, 
por lo que se debe continuar 
trabajando para alcanzar 
grandes beneficios en los 
diversos rubros demandados 
como seguridad, educación, 
salud, desarrollo económico 
y turístico, invitando a los 
ciudadanos a razonar a la 
hora de emitir su voto y 
elegir a los candidatos de la 
coalición “Fuerza y Corazón 
por Veracruz”.

“Vamos a impulsar la 
construcción de un hospital 
que esté equipado, con 
médicos, pero sobre todo que 
cuente con medicamentos, 
se debe garantizar el servicio 
de salud para los habitantes 

de esta región, quienes deben 
trasladarse hasta la ciudad 
de Papantla o Poza Rica para 
poder ser atendidos, es un 
reclamo social y vamos a 
trabajar en ello, confiamos 
en que contaremos con 
el respaldo de ustedes y 
daremos seguimiento a esta 
problemática social, porque 
queremos que la costa 
papanteca y el Totonacapan, 
continúe desarrollándose 
con Fuerza y Corazón” 
puntualizó Romero 
González.

Por su parte, los 
pobladores expresaron 
que confían en Mariano 
Romero, quien durante su 
administración impulsó 
obras y acciones que 
permitieron avanzar en 
el camino del desarrollo, 
logrando beneficiar a 
miles de ciudadanos que 
ahora gozan de una mejor 
calidad de vida, por lo que 
refrendaron su apoyo para 

llevarlo a la victoria el 
próximo 2 de junio.

“Confiamos en Mariano 
Romero, es un hombre 
de palabra, nos apoyó con 
mucha obra en esta región, 
sabemos que así como 
fuimos beneficiados cuando 
fue alcalde, no nos va a 
dejar solos, con él tenemos 
garantizado el progreso y 
desarrollo de nuestra región, 
la costa papanteca está con él, 
lo vamos a llevar a la victoria 
el 2 de junio”.

“Pensamos que jamás se 
lograría la carretera a la costa 
y aquí la tenemos, tocamos 
puertas con Mariano, nos 
dio su compromiso y ahora 
disfrutamos de ella, por 
eso estamos convencidos, 
porque sabemos que es un 
hombre de palabra, porque 
no nos ignoró como otros 
funcionarios y por ello le 
daremos el voto” expresaron 
de manera entusiasta los 
pobladores.



 
 

www.noreste.netnoreste_netnoreste.net VIERNES 03 DE MAYO 2024
Diseño: Óscar Santiago  Editor: Judith González

AGENCIAS  
PACHUCA 

Los Tuzos buscarán su clasificación a la fiesta grande el próximo 
domingo ante Necaxa

Tras derrotar en penales al 
Querétaro 

Necaxa 
sigue con 

vida dentro 
del Play-In

Julio Urías llega a un acuerdo para no 
ir a la cárcel por violencia doméstica

Pumas de la UNAM derroto a Pachuca en un cardiaco 
partido que se definió en la tanda de penales tras 
un cero a cero en 90 minutos. Con ello obtuvo su 

clasificación a la liguilla del futbol mexicano
Ahora los universitarios se medirán a Cruz Azul en 

los cuartos de final; mientras que los Tuzos buscará su 
clasificación a la 'Fiesta Grande' contra Necaxa el próximo 
domingo en el estadio Hidalgo.

Pachuca que salió a este compromiso con nueve cambios 
en su alineación respecto al partido del pasado martes 
contra América, y con un promedio de edad de 22 años, no 
encontró claridad a la ofensiva durante el encuentro.

El primer tiempo estuvo marcado por la expulsión de 
Nathan Silva de Pumas tras una falta en medio campo al 
minuto 28; lo cual condicionó a los universitarios a ser más 
defensivos.

La diferencia de tener un jugador más no se notó en el 
resto de la primera mitad, sin embargo, en la segunda parte 
los universitarios salieron con una propuesta defensiva, 
buscando hacer daño al contragolpe.

La respuesta no espero y para el minuto 55’ Guillermo 
Almada mandó al terreno de juego a Salomón Rondón, 
Oussama Idrissi y Nelson Deossa para buscar ganar el 
juego.

Sin embargo, aunque Pachuca tuvo mayor posesión, 
no hubo claridad, la mayoría de llegadas fueron centros y 
disparos de media distancia sin peligro.

Fue sobre el final del encuentro, cuando Salomón 
Rondón encontró las redes tras un rebote, pero el VAR le 
anuló la anotación por fuera de lugar al minuto 85’.

Ya en el tiempo agregado, en un pelotazo largo, Rondón 
volvió a anotar, pero de nueva cuenta el VAR intervino 
para anular el tanto, una vez más por fuera de lugar.

Con el final de los minutos reglamentarios, el partido 
se definió en la tanda de penales, donde Julio González, 
portero de Pumas se vistió de héroe y atajó el penal a 
Daniel Hernández, para que los pumas avanzaran.

Ahora Pachuca deberá buscar su boleto como octavo 
lugar el próximo domingo ante Necaxa. Jugando así, su 
tercer partido en seis días.

Pumas clasifica 
a liguilla

AGENCIAS     
Ciudad de México

En una definición por 
penales, Necaxa derrotó 
3-2 al Querétaro el 

jueves y dio un paso más 
hacia su clasificación a la 
liguilla del torneo Clausura 
2024 de la Liga MX.

El colombiano Diber 
Cambindo puso al frente a 
los Rayos a los 56 minutos, 
pero el argentino Federico 
Lertora niveló a los 59 y 
mandó el encuentro a los 
penales.

Desde los 11 pasos, 
Alexis Peña, el argentino 
José Paradela y el 
uruguayo Agustín Oliveros 
concretaron para el Necaxa, 
que ahora espera al equipo 
que pierda entre Pumas 
y Pachuca, quienes se 
enfrentaban más tarde.

De ganar ese partido 
el domingo, Necaxa sería 

AGENCIAS     
Ciudad de México

Julio Urías se vio 
involucrado hace unos 
meses en un tema 

de violencia doméstica 
en el BMO Stadium en 
Los Ángeles, California; 
sin embargo, el pitcher 
mexicano llegó a un acuerdo 
para no pisar la cárcel.

Luego de este acuerdo, el 
ex lanzador de los Dodgers 
deberá cumplir 36 meses 
de libertad condicional, 
además de hacer servicio 
comunitario por 30 días, 
así como asistir a un curso 
de asesoramiento sobre 
violencia doméstica de 52 
semanas.

El sinaloense tendrá  
que "pagar una tarifa 
del fondo de violencia 
doméstica, no poseer  
armas, no usar fuerza o 
violencia, pagar restitución 
a la víctima y cumplir con 
una orden de protección", 
mencionó Ivor Pine, de la 
Oficina del Fiscal de Los 
Ángeles para City News 
Service.

Aunque no se ha 

el último invitado a los 
cuartos de final, como octavo 
preclasificado, y se mediría 
ante el líder América.

El argentino Miguel 
Barberi, Lertora y Pablo 
Barrera erraron sus 
ejecuciones desde los 11 
pasos para los Gallos Blancos, 
que fueron décimos en el 
calendario regular y con el 
revés quedaron eliminados.

Los Rayos se adelantaron 
cuando Cambindo recibió 
un centro por la derecha 
y de volea definió con un 
potente disparo que entró 
por el ángulo izquierdo de 
la portería defendida por el 
argentino Ezequiel Unsaín.

El gusto les duró poco a 
los locales. Tres minutos más 
tarde, en una jugada de tiro de 
esquina, Lertora aprovechó 
la mala marcación de los 
locales y conectó un remate 
de cabeza dentro del área 
para empatar el marcador.

El Culichi, quien 
es agente libre tras la 
temporada 2023, ahora 
estará a la espera de la 
resolución de la oficina del 

comisionado de Grandes 
Ligas para conocer si puede 
fichar por algún equipo de 
este circuito.

¿Qué sucedió con Julio 
Urías?

El pasado 3 de 
septiembre, Julio Urías 
fue arrestado en el BMO 
Stadium, al término de un 
partido de LAFC, quien 
esa noche enfrentó al Inter 
Miami de Lionel Messi; ese 
domingo por la noche el ex 
pitchers de los Dodgers fue 
fichado y por la mañana del 
lunes fue puesto en libertad 
luego de pagar una fianza de 
50 mil dólares.

Este era el segundo 
caso del sinaloense, pues 
en 2019 también fue 
acusado tras discutir en 
el estacionamiento con 
una mujer; según las 
personas que presenciaron 
esta situación en el 
centro comercial Beverly 
Center, Uría empujó a su 
acompañante, misma que 
terminó en el piso.

En esta ocasión no hubo 
cargos en contra de Julio, 
ya que la mujer declaró que 
había tropezado.

confirmado, la presunta 
víctima en este caso 
sería Daisy, la pareja del 
lanzador.

Julio Urías está acusado 

por cinco delitos menores, 
dos de ellos por agresión 
doméstica, uno por 
agresión conyugal, uno de 
encarcelamiento falso y 

uno más por agresión, fue lo 
que informó el medio Los 
Angeles Times.

¿Qué pasará con Julio 
Urías y la MLB?
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Deportivo Jelim 
Papantla campeón 

de copa femenil 

Atlético Hugo saca la victoria

Cyasa Betos Club apalea a los Dragones
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El equipo de Cyasa 
Betos Club “A” no 
tuvo piedad ante sus 

similares de los Dragones 
en partido pactado en la 
categoría pasarela de la liga 
municipal de baloncesto 
de Poza Rica, duelo en el 
que el marcador favoreció 
al conjunto de Cyasa con 
marcador de 100-2 sobre 
la duela del gimnasio 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El Atlético Hugo 
Hernández se llevó la 
victoria en su encuentro 

pactado dentro del torneo de 
fútbol de las Noches Mágicas 
de Poza Rica al vencer a sus 
similares de los Brazzers con 
amplio marcador final 5-2 en 
duelo sostenido en el campo 

EDWIN GONZÁLEZ  
Papantla, Veracruz     

Con números finales 
de 2-0, el equipo del 
Deportivo Jelim 

Papantla logró levantar el 
trofeo de campeón de copa 
en la categoría segunda B1 
ante la escuadra de la Laja, 
duelo llevado a cabo en 
el empastado del estadio 
municipal 18 de marzo de 
Poza Rica.

Ambos cuadros saltaron 
a la cancha con sus mejores 
jugadoras para buscar el 
tan ansiado campeonato, 
la Laja comenzaría a hacer 
uso de su buen toque, pero 
al paso de los minutos, 
Jelim Papantla niveló 
las cosas hasta tomar las 
riendas del medio campo 
y con ello las del partido, 
buscando las anotaciones 
que le dieran el título en 
esta gran final de copa.

Solo unos minutos 
bastaron para que las chicas 
de Papantla tomaran el 
control total del encuentro 
metiendo átras a sus rivales 
en turno, anotando el 
primer tanto por conducto 
de la jugadora Romina 

Méndez quien sigue siendo 
referente a la ofensiva de 
este equipo, minutos más 
tarde, esta misma jugadora 
logró anotar el 2-0 para su 
equipo en este compromiso  
colocando una loza muy 
pesada de superar para el 
conjunto de la Laja.

Estás últimas buscaron 
también hacer daño 
en el duelo, esperando 
aprovechar algunos  
trazos largos sobre el 
terreno de juego, mismos 
que al final terminarían en 
línea de meta sin peligro 
alguno, al mantenerse 

este marcador de 2-0 a 
favor de Jelim Papantla, el 
árbitro central decretaría 
el final de este duelo, 
llevándose Jelim un nuevo 
trofeo a sus vitrinas en 
esta liga de fútbol femenil 
universitaria superación 
Poza Rica.

deportivo del andador 
Ignacio de la Llave.

Las piezas de ambos 
equipos sobre la cancha se 
fueron acomodando al paso 
de los minutos, logrando el 
cuadro del Atlético empezar 
a empujar al frente con 
algunos latigazos al frente 
buscando el error de la 
defensa rival, sin embargo, 
en este inicio de partido, la 

parte baja de los Brazzers 
logró repeler cada uno de los 
balones largos evitando así el 
daño en su portería.

El plantel del Atlético 
comenzó a desplegar su buen 
juego colectivo, mismo que 
les dio para poder llegar a 
tocar cada vez más fuerte la 
puerta rival, cayendo al paso 
de los minutos los goles que 
al final le darían la victoria 
y los tres puntos en esta 
jornada, Cristian Tapia con 
tres goles y dos de Sergio 
Díaz serían suficientes para 
obtener el triunfo en este 
duelo.

Por su parte la escuadra 
de los Brazzers buscó hacer 
daño también ante la meta 
enemiga, pero quedándose 
cortos en los números en 
este partido, anotando en tan 
solo dos ocasiones con los 
jugadores Jesús Miranda y 
Germán Pérez con uno cada 
quien, para el marcador final 
de 5-2 antes mencionado en 
este partido.

municipal “Miguel Hidalgo” 
de esta ciudad petrolera.

Cyasa Betos Club 
rápidamente tomó el 
control de las acciones en 
la duela para anotar en este 
primer periodo, cosechando 
una buena ventaja de 23-2 
con los jugadores Evar del 
Ángel, Gamaliel Márquez 
y Jacob Vargas, los cuales 
hicieron estragos ante la 
defensa de los Dragones, 
dominando la tabla en todo 
momento en este buen 

compromiso dentro del 
deporte ráfaga local.

Para el segundo lapso, 
Cyasa Betos Club no 
quitó el dedo del renglón, 
manteniendo su postura 
ofensiva en todo momento 
a pesar de los cambios en 
su cuadro sobre la duela, 
anotando en este lapso 20 
puntos más, aumentando 
su marcador a favor 43-2 al 
descanso del medio tiempo 
con los jugadores Ian Rayón, 
Iker Rocha, Evar del Ángel 

y Gamaliel Márquez.
En este partido los 

últimos dos periodos fueron 
prácticamente de trámite 
por la gran ventaja en los 
números en este duelo, 
colocando las cosas al cierre 
de este lapso 72-2, mientras 
que el último lapso, Betos 
se mantuvo a la ofensiva 
colocando 28 puntos más 
a su favor para cerrar este 
partido 100-2 ante un rival 
que dejó mucho que desear 
en el terreno de juego.
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Adamari López alza la voz por la 
belleza natural; se desmaquilla en vivo

Princesa Kate comparte 
tierna fotografía de su hija 
Carlota por su cumpleaños

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Kate Middleton, 
princesa de 
Gales, mantuvo 

la tradición el jueves y 
compartió en las redes 
sociales una foto de su hija 
Carlota con motivo de su 
noveno cumpleaños.

"¡Feliz 9ºcumpleaños, 
princesa Carlota!", se 
puede leer junto a la foto 
publicada en la cuenta 
oficial del príncipe y 
la princesa de Gales, y 
atribuida a Catalina.

AGENCIAS   
Ciudad de México

Adamari López es 
una actriz muy 
reconocida por 

participar en telenovelas 
como Amigas y rivales,  
Gata salvaje, Mujer 
de madera y Alma de  
hierro.

Pero ahora la también 
conductora se ha hecho 
tendencia por estar en 
contra de los arreglos 
estéticos a temprana 
edad o de los filtros, por 
esta razón es que decidió 
desmaquillarse en vivo.

Adamari López se 
desmaquilla en vivo

Fue durante un 
programa en vivo que 
Adamari López tomó la 

La princesa de 42 años, 
esposa del príncipe heredero 
Guillermo, es conocida por 
tomar fotos de sus hijos para 
su cumpleaños.

De la misma manera 
había difundido una foto del 
príncipe Luis para el día que 
cumplió seis años, el 23 de 
abril.

Ambas fotografías fueron 
publicadas pocas semanas 
después de que la princesa 
anunciara que tenía cáncer.

Ella lo explicó el 22 
de marzo en un video 
añadiendo que estaba 
recibiendo quimioterapia. 

No especificó qué tipo de 
cáncer padecía.

No ha sido vista en 
público desde Navidad, a 
excepción de este breve 
video donde estaba sola 
frente a la cámara, sentada 
en un banco en un decorado 
campestre.

En marzo una foto de Kate 
y sus tres hijos, publicada en 
las redes sociales de la pareja 
con motivo del Día de la 
Madre, había sido descartada 
por las principales agencias 
de prensa mundiales, entre 
ellas AFP, por haber sido 
manipulada digitalmente.

decisión de comenzar 
a desmaquillarse para 
mandar un mensaje 
de empoderamiento 
asegurando que la belleza 
natural también es algo 
bueno.

“Empezamos a hablar 
en el show de uno de los 
temas de actualidad: las 
mujeres hoy en día quieren 
cambiarse, ya sea porque 
quieren usar filtros o 
porque quieren ponerse 
bótox y operarse a los 20 
años, cuando todavía esa 
piel está fresca y súper 
linda; para mí, eso sería  
una señal de inseguridad”.

Así mismo, continuó 
asegurando que pensaba 
desmaquillarse y hacer así 
el programa puntualizando 
la importancia que está en 

la belleza natural.
“no es que uno no se 

pueda hacer sus arreglitos, 
pero ¿tan temprano en la 
vida? Entonces, decidí en 
medio del show quitarme 
el maquillaje, ¿por qué 
no verse uno de manera 
natural?”.

Ante esto fue su 
compañera Karina Banda 
quien aplaudió esta 
decisión, asegurando que 
nadie se había atrevido a 
hacer algo parecido en el 
pasado.

“Estoy segura de que 
eres la primera persona 
que tiene los pantalones 
de desmaquillarse en un 
programa de televisión 
y continuar haciendo el 
programa sin maquillaje, 
real, como eres”.
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Paola Rojas reaparece tras 
padecer estreptococo

Lucerito Mijares responde 
a quienes la confunden 

con un hombre

AGENCIAS  
Ciudad de México

La popular conductora 
Paola Rojas volvió a 
aparecer en sus redes 

sociales luego de que hace 
unos días se diera a conocer 
que padecía estreptococo, 
una bacteria que suele 
afectar la garganta, en su 
tipo A. 

Fue este jueves 2 de mayo 
cuando Paola compartió un 
video desde su cuenta oficial 
de Instagram en donde 
reapareció para contar cómo 
se sentía e informar que ya 
estaba curada. 

Paola Rojas reaparece 
tras padecer estreptococo

Conectada a lo que 
parecía ser oxígeno, Paola 
Rojas pidió a su público que 
no se espantaran al verla 
así e informó que se está 
sometiendo a un tratamiento 
a base de hidrogeno.  
Esto con el propósito 
d acelerar el tiempo de 
recuperación. 

"No se vayan a asustar, Yo 
sé que esto se puede ver un 
poquito aparatoso. No estoy 
enferma, ni grave. Ya me 
curé y esto es un tratamiento 
de hidrogeno molecular con 
el que me recuperaré más 
rápidamente", dijo. 

"Estuve varios días fuera 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Lucerito Mijares se ha 
caracterizado por ser 
una joven bastante 

alegre y talentosa. La hija 
de Lucero y de Manuel 
Mijares ha logrado hacerse 
de un grupo de fans, 
quienes han elogiado su 
autenticidad, pero también 
se ha tenido que enfrentar 
a diferentes comentarios 
hacia su aspecto físico. 

Fue hace unos 
días cuando Eduardo 
Videgaray, Sofía Rivera y 
'El Estaca' no se tentaron 
el corazón para criticar a 
Lucerito luego de que ella 
revelara que en algunas 
ocasiones la llegaban 
a confundir con un0 
hombre. 

"Qué bueno que te de 
risa. Te confunden con un 
hombre, pero no dijiste 
con cuál; con el hombre 
araña o con el hombre 
lobo. Puedes usarlo a tu 
favor, Lucerito, hacer que 
te paguen tu trabajo como 
hombre y entrar gratis al 
antro como mujer", dijeron 
en el programa Qué 
Importa. 

"Es la hija que tuvo 
Mijares con Mijares; se 
parece a Mijares, pero 
canta como Lucero: Dios 
quita y Dios quita. Mijares 
todavía ni se muere y 
ya reencarnó en su hija, 
increíble", dijo Sofía 
Rivera.

Lucerito responde 
luego de ser confundida 
con un hombre

Algunos días previos 
a que los comentarios y  
burlas de estos conductores se 
hicieran virales, Lucerito fue 
abordada por algunos medios 
de comunicación. Fue ahí, 
cuando la cantante admitió 

que, contrario a lo que podrían 
pensar, estos comentarios no 
le afectan para nada ya que es 
consciente de que no es una 
chica igual a las demás. 

"Yo no soy la típica chica 
que se preocupa por lucir 

perfecta, a veces me muerdo 
las uñas", expresó y dejó ver 
que suele usar gorras y sin 
maquillarse demasiado. 

"Quizás mi estilo no encaje 
con lo que algunos consideran 
'femenino’. A veces, cuando 

llego a lugares como el cine, 
me saludan diciendo 'hola, 
bienvenido', y yo simplemente 
respondo 'gracias'. No me 
molesta en absoluto, me 
parece bastante divertido", 
finalizó la joven. 

Cabe mencionar que 
luego de que se hicieran 
virales las respuestas de los 
conductores, Lucerito no se 
ha pronunciado al respecto. 
conductores, Lucerito no se 
ha pronunciado al respecto.

de circulación porque me 
contagié de una bacteria 
muy molesta. Ya terminé 
mi tratamiento, ya me curé, 
pero me quedé muy débil. 
No he podido entrenar", 
continuó. 

Paola aseguró que 
personas cercanas a 
ella fueron las que le 
recomendaron este 
tratamiento, mismo que la 
dejará lista para emprender 
una nueva etapa dentro 
de su exitosa carrera. 
Rojas adelantó con mucha 
emoción que debutará en el 
teatro. 

"Me recomendaron este 
tratamiento. Me explican 
que le ayuda a mi cuerpo a 
desinflamar, será bueno para 
mi sistema respiratorio... Me 
urge estar al cien porque ya 
viene el arranque de una 
nueva aventura en mi vida: 
voy a hacer teatro", dijo. 

Finalmente, pudo 
adelantar que en eeste nuevo 
proyecto etsará rodeada de 
mujeres y para mujeres:

"Está inspirada en 
mujeres. Promueve el amor 
propio, que nos cuidemos y 
que nos adoremos. Conectar 
con las mujeres es algo que 
le da sentido a mi trabajo y lo 
haré acompañada de actrices 
como Angelica Aragón y 
Victoria Ruffo", finalizó.



 

Electrocutado en Coyutla 

Detienen a probable asesino de 
una mujer en Gustavo Díaz Ordaz 

Asesinan a  
“El Bolillo” en  

Zacate Colorado

REDACCIÓN NORESTE  
Coyutla, Veracruz 

Un hombre perdió 
la vida tras recibir 
una fuerte descarga 

eléctrica, los vecinos que 
se percataron dieron 
aviso a las autoridades 
correspondientes.

Los hechos fueron en 
una cuartería, ubicada 
sobre la carretera Espinal-
Coyutla, a la altura de la 
desviación a Mecatlán.

El finado fue 
identificado como Javier 
H., contaba con 32 años, 
era empleado, se  supo 
que el hombre renta en 
ese lugar y que después de 
salir del trabajo decidió 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz 

Tras un fuerte 
operativo que 
implementó el Grupo 

de Reacción Inmediata 
de la Policía Municipal, y 
elementos Ministeriales, 
lograron detener a un 

narcomenudista, quien 
probablemente está ligado 
a la muerte de Marcela N, 
cuyo cuerpo fue hallado 
desnudo a orillas de un 
camino vecinal de la 
comunidad de Gustavo 
Díaz Ordaz.

El presunto feminicida 
es Claudio N., mejor 
conocido como el Jhonny, 
de 19 años de edad y quien 
al parecer se dedica a la 
distribución de marihuana 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz     

La mañana de este 
jueves, se registró una 
fuerte movilización 

policiaca en la calle 
Francisco Suárez esquina 
con calle 18 de marzo, en 
la comunidad de Zacate 
Colorado perteneciente  
al municipio de Tihuatlán.

Según testigos 
presenciales, varios 
individuos armados a 
bordo de un vehículo 
blanco dispararon contra 
un hombre dentro   de 
su domicilio, la víctima, 
identificada como          "El 
Bolillo", recibió entre 
4 y 6 impactos  de  
bala  y      falleció 
instantáneamente, los 
responsables huyeron 
rápidamente del lugar y se 
desconoce su paradero.

Elementos de la  
policía municipal y  
estatal llegaron al 
lugar para iniciar 
las investigaciones 
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correspondientes, mientras 
que la zona fue acordonada 

en espera de la llegada 
de agentes ministeriales 

y personal de la Fiscalía 
General del Estado.

hacer limpieza en la  
azotea donde habita,  
pero con la escoba, que 
tiene mango de metal,  
toco los cables de alta 
tensión de la CFE y recibió 
una fuerte descarga 
eléctrica y cayó de un 
segundo piso.

Comerciantes de ese 
lugar se dieron cuenta de 
lo ocurrido y corrieron 
a tratar de auxiliar al 
hombre, pero Javier ya no 
contaba con signos vitales. 

Ante eso dieron 
parte al 911 y las fuerzas 
policiales se movilizaron y 
acordonaron la escena para 
resguardarla hasta que 
llegó personal de la Fiscalía 
General del Estado.

en ese rumbo.
Sobre los hecho se sabe 

que ayer en la mañana fue 
hallado el cadáver de una 
mujer, presentaba huellas 
de violencia principalmente 
en el cráneo, aunque la 
familia la había dado como 
desaparecida, gente de  la 
comunidad de Gustavo Diaz 
Ordaz afirmó que el martes 
en la noche la vieron a 
bordo de una moto roja que 
era conducida precisamente 
por ese invididuo.

Tras el hallazgo de esos 
restos mortales, tanto el 
grupo de reacción de la 
Policía Municipal y de la 
Ministerial, comenzaron 
a indagar al respecto para 
evitar que el o los presuntos 
responsables emprendieran 
la huida, y eso los llevó a 

saber sobre Claudio.
El presunto responsable 

de feminicidio fue 
intervenido en un 
retén montado entra las 
comunidades Díaz Ordaz 
y el Cedro, iba  a bordo de 
una moto roja y al ver a los 
elementos se dio a la fuga 
momentánea, pues más 
adelante fue alcanzado, y en 
su desesperación, comenzó 
a tirar puñetazos contra los 
uniformados.

Ya detenido, a Claudio 
se le encontró droga entre 
sus pertenencias, y en el 
pantalón presentaba rastros 
de sangre, pero será la 
fiscalia correspondiente 
quien de curso legal a las 
investigaciones y determine 
la responsabilidad del 
citado sujeto.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz           

Un aparatoso 
a c c i d e n t e 
registrado en 

un crucero, de esta 
ciudad deja como saldo 
únicamente cuantiosos 
daños materiales; es 
de mencionar que 
ambos conductores 
argumentaron que 
cruzaron con la luz verde 
del semáforo.

Los hechos ocurrieron 
en el cruce de la avenida 
General Arteaga con la 
calle González Ortega, 
de la colonia Centro, de 
este puerto y dónde la 
circulación es regulada 
por un semáforo.

En el lugar chocaron 
una camioneta marca Jeep 
tipo Patriot, color gris, 
con placas de circulación 
YUF056A del estado 

REDACCIÓN NORESTE  
Cosoleacaque, Veracruz          

La mañana de este jueves 
fueron rescatados 500 
migrantes procedentes 

de Honduras y Ecuador, que 
habían sido abandonados 
sobre la carretera 
Cosoleacaque - La Tinaja, a 
la altura del municipio de 
Jaltipan, reportó el Instituto 
Nacional de Migración 
delegación Veracruz.

Dentro del grupo 
de migrantes, los cuales 
se encontraban en 
deshidratación, se encontró 
a una mujer embarazada y un 
hombre con varias lesiones 
en el cuerpo, mismos que 
fueron llevados al Hospital 
de Cosoleacaque por 
elementos de Protección 
Civil Municipal.

La mujer fue identificada 
como Betty López Macías de 
36 años de edad y originaria 
de Honduras; mientras que 
el hombre fue identificado 
como Eduardo Barrientos de 
27 años de edad y procedentes 
de Ecuador, al momento la 
salud de los migrantes en 
reporta como estable.

Cabe destacar que las 
autoridades recibieron el 
reporté de personas sobre 
la carretera, y al arribar al 
lugar se comprobó que eran 

En la carretera de Cosoleacaque

Arrollado y muerto 
por un tráiler

Céntrico choque en Tuxpan, ambos 
conductores se dicen afectados

Muere frente al consultorio 
de Farmacia del Ahorro 

500 migrantes de Ecuador y 
Honduras fueron abandonados

Viernes 03.05.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz 

Un sexagenario 
murió trágicamente 
afuera de un 

consultorio de una 
farmacia de esta localidad, 
autoridades ministeriales 
tomaron conocimiento y 
destacaron que se dirigía 
a consulta con un médico 
debido a que se sentía 
mal, lamentablemente no 
alcanzó a llegar y sucumbió.

Los hechos ocurrieron 
en la avenida Cuauhtémoc 
esquina con la calle Icazo, 
de la colonia Formando 
Hogar, del puerto de 
Veracruz, indicaron 

REDACCIÓN NORESTE  
Cosamaloapan, Veracruz 

Un recolector de 
plástico y cartón que 
viajaban a bordo de 

su bicicleta sobre la autopista 
Cosamaloapan-Isla, murió 
tras ser arrollado por un 
tráiler, cuyo conductor huyó 
con rumbo desconocido.

Los hechos ocurrieron 
este jueves a la altura del 
Kilómetro 84, muy cerca de 
la caseta de Cosamaloapan 
con dirección al municipio 
de Isla.

Trascendió que el 
conductor de un tráiler no 
lo habría visto que circulaba 
por la orilla y lo arrolló, 
provocándole la muerte casi 
de manera instantánea.

El cuerpo del infortunado 
sujeto terminó sobre la 
maleza y la bicicleta en la 
que se desplazaba quedó 
destrozada.

Es de mencionar que el 
operador del tractocamión 
en lugar de detenerse y 
brindarle auxilio se dio 
a la fuga, y fueron otros 
automovilistas quienes 

500 migrantes que venían en 
tráilers, sin embargo, fueron 
abandonados en la carretera 
durante la madrugada. 

Los migrantes se dirigen 
hacia el sueño americano, 
fueron trasladados a una 
sede del INM por parte 
de la Guardia Nacional, 
Policía Estatal, Municipal 
y Fuerza Civil, donde se les 
proporcionó agua y alimentos.

El 17 de julio de 2023, 
cerca de la ciudad de Cardel, 
en Veracruz, 206 personas, 
procedentes de Guatemala y 
Honduras fueron localizadas 
“encerradas en las cajas 
herméticas de un tráiler, 
abandonados y obligados 
a ingerir sustancias para 
soportar el encierro”, detalló 
el INM en un comunicado. 

 Según el testimonio que 
las víctimas ofrecieron a las 
autoridades, los presuntos 
traficantes de personas 
los forzaron a consumir 
medicamentos para “inhibir 
sus necesidades básicas”.

El Instituto Nacional 
de Migración contabilizo a 
mujeres, hombres y menores 
de edad, los cuales fueron 
trasladados a las instalaciones 
del INM para realizar las 
gestiones correspondientes, 
definir su situación legal y, de 
ser necesario, proceder a su 
retorno asistido.

dieron aviso al personal de 
CAPUFE de la caseta de 
Cosamaloapan, para brindar 
la atención necesaria a la 
víctima, desafortunadamente 
para cuándo arribaron 
los paramédicos, ya no 
presentaba signos vitales.

El ahora occiso fue 
identificado como José Luis 
Vela Ávila y era de oficio 
recolector y se trasladaba 
en bicicleta al momento del 
accidente.

Fue por ello que la zona 
fue acordonada para que 
el cadáver fue levantado y 
trasladado a las instalaciones 
del Servicio Médico Forense 
de Cosamaloapan, para el 
reconocimiento oficial por 
parte de sus familiares, para 
darle cristiana sepultura.

La fiscalía general  
del Estado tomaría 
conocimiento de los hechos 
e iniciaría carpeta de 
investigación por el delito 
de homicidio en contra de 
quién o quiénes resulten 
responsables y se trate de 
identificar al presunto 
responsable y se le castigue 
conforme a la ley.

de Veracruz, guiada por  
Juana N., de 68 años,con 
domicilio en la colonia 
Alfonso Arroyo Flores, 
de esta localidad, y un 
automóvil Chevrolet Spark, 
color blanco, matrícula 
R42BMD de la Ciudad de 
México, manejado por Jairo 
N., de 34 años, vecino de la 
Ciudad de México.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que se trató de un choque 
por corte de circulación 
sin embargo ambos 
conductores argumentaban 
que habían cruzado con la 
luz en verde del semáforo 
por lo que no aceptaban la 
responsabilidad.

El perito de Tránsito 
Municipal destacó que en 
caso de que no se llegue a 
un acuerdo para el pago 
de los daños los vehículos 
quedarán a disposición de las 
autoridades ministeriales.

quién contaba con 64 años, y 
originario de Cosoleacaque, 
Veracruz, 

Policías Ministeriales 
y Peritos Criminalistas 
realizaron el levantamiento 
del cuerpo y el trasladado al 
SEMEFO, para la necropsia 
de ley, y los procedimientos 
legales pertinentes y para 
que sus familiares puedan 
reclamar sus restos.

En el lugar trascendió  
que el infortunado hombre 
se dirigía a un consultorio 
médico de la Farmacia del 
Ahorro, ubicada en la zona, 
pero no alcanzó a llegar, 
algunas personas aseguraron 
que minutos antes argumentó 
que se sentía mal

corporaciones policíacas que 
se vieron movilizadas. 

Paramédicos de Cruz 
Roja Mexicana atendieron 
la emergencia, y destacaron 
que a su arribo observaron a 

un joven que hacía técnicas 
de RCP, con el paciente, pero 
desafortunadamente ya no 
pudo salvarlo.

La víctima fue identificada 
como, Roque Luna Salomé, 
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EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz 

Esta mañana se registró 
un percance vehicular 
en el cruce de las calles 

Álamo y Guayacán, donde 
un conductor no respetó el 
disco en alto, provocando un 
accidente, el incidente ocurrió 
cuando el conductor de un 
automóvil Nissan Tsuru no 
respetó el señalamiento en 
alto y salió sin precaución, 
impactando a un joven 
motociclista que circulaba por 
la calle Guayacán.

Como resultado del 
impacto, el conductor 
de la motocicleta sufrió 
lesiones. Una ambulancia 
del Ayuntamiento de Poza 
Rica llegó al lugar para 
brindarle atención médica, 
afortunadamente, las 
lesiones del motociclista 
no requirieron traslado 
hospitalario.

Elementos de la policía 

REDACCIÓN NORESTE  
Soledad de Doblado, Veracruz 

Alan Aguirre Lagunes, esposo 
de la alcaldesa de Soledad de 
Doblado, Arantxa Zamitiz 

Sosa, fue detenido por la policía 
preventiva de ese municipio, tras 
propinarle una golpiza a la edil.

Según informaron vecinos de la 
pareja, los gritos provenientes del 
hogar conyugal alertaron sobre 
la situación de violencia, donde 
Aguirre Lagunes aparentemente 
se encontraba bajo los influjos del 
alcohol y las drogas.

Horas antes, la pareja había sido 
vista disfrutando de un evento 
en el balneario recreativo La 
Mariposa para celebrar el día del 

niño. Sin embargo, la celebración 
se tornó violenta cuando 
Aguirre Lagunes, presuntamente 
intoxicado, comenzó a discutir 
con la alcaldesa.

La fiesta terminó 
abruptamente cuando el señalado 
agredió a su esposa, misma que 
decidió retirarse junto con su 
equipo de trabajo municipal del 
lugar. Posteriormente, durante 
la madrugada, los pobladores 
reportaron nuevos gritos de 
violencia en la residencia de la 
pareja.

Los elementos de la Policía 
Municipal intervinieron para 
asistir a la alcaldesa y detuvieron 
a Aguirre Lagunes, quien fue 
llevado a una celda en los separos 

de la comandancia.
No es la primera vez que se 

reportan incidentes de violencia 
familiar protagonizados 
por Aguirre Lagunes, según 
testimonios de habitantes de 
Soledad de Doblado. En una 
ocasión anterior, tras un altercado 
vehicular, el imputado agredió a 
un ciudadano y posteriormente 
intentó invertir los hechos para 
presentarse como la víctima.

Los residentes de aquella zona 
expresan preocupación por la 
recurrente violencia ejercida por 
Aguirre Lagunes y esperan que 
las autoridades tomen medidas 
para garantizar la seguridad de 
la alcaldesa y de la comunidad en 
general.

REDACCIÓN NORESTE  
Córdoba, Veracruz 

Dos motopatrulleros 
de la Secretaría de 
Seguridad Pública 

del Estado fueron auxiliados 
y trasladados de manera 
urgente al Hospital de Zona 
número 8 del IMSS, luego 
de que fueron atacados a 
balazos por tres presuntos 
delincuentes en las 
inmediaciones de los campos 
de la Colonia Agustín Millán, 
del municipio de Córdoba.

El ataque armado ha 
desencadenado un intenso 
operativo terrestre y aéreo de 
cuerpos policiales de los tres 
órdenes de Gobierno, quienes 
buscaron a los presuntos 
sicarios para llevarlos ante la 
justicia, pero los resultados 
fueron negativos.

De acuerdo al reporte 
policíaco, la agresión se 
registró este jueves a un 
costado del Campo de 
Fútbol de la Colonia Agustín 
Millán, justo a escasos 
metros del Bulevar a la USBI 
entre Calle 33 y Avenida 18, 
del municipio de los Treinta 
Caballeros.

Se conoce que, dos moto 
patrulleros de la Policía 
Estatal adscritos a la SSP 
Veracruz se encontraban 
realizando recorridos de 

Policías estatales heridos al 
enfrentarse a tiros con  

narcomenudistas en Córdoba 
Agresores lograron darse a la fuga

Viernes 03.05.2024

No respeto el disco de alto y termino 
derribando a un motociclista 

Alcaldesa de Soledad de Doblado 
fue golpeada por su marido

vigilancia y prevención del 
delito en las inmediaciones 
del Puente Bejuco, justo en 
la parte trasera del Mercado 
Municipal La Isla, cuando 
descubrieron y ubicaron a tres 
personas presumiblemente 
comercializando droga, -a 
bordo de dos motocicletas-.

Al intentar detener a 
estos presuntos delincuentes, 
los oficiales fueron recibidos 
a balazos, resultando 
severamente lesionados por 
impactos de arma de fuego, 
mientras los presuntos 
agresores lograron darse a la 
fuga en sus motocicletas con 
rumbo desconocido, dejando 
en el lugar abandonados dos 

cascos de protección.
Tras la agresión, las 

autoridades policiales de la 
Policía Estatal, Fuerza Civil y 
Marina Armada de México, 
activaron un código rojo e 
implementaron un intenso 
operativo terrestre; mientras 
un helicóptero del Gobierno 
de Veracruz sobrevolaba la 
zona con el firme propósito 
de ubicar y detener a los 
presuntos agresores. 

Los oficiales fueron 
auxiliados por los 
paramédicos de la 
Jurisdicción Sanitaria 
número 6 y trasladados 
al Hospital de Zona 8 
del Instituto Mexicano 

del Seguro Social (IMSS), 
ubicado sobre la Avenida 11 
entre Calle 3 y 1 de la colonia 
Centro, en dónde su estado 
de salud es reportado como 
graves.

Es de mencionar que 
los cuerpos policiales 
mantienen un operativo y 
han instalado varios puntos 

de revisión tanto en la 
zona de la agresión, como 
en colonias aledañas y en 
principales entradas y salidas 
del municipio cordobés.

Cabe señalar que, 
autoridades de la Fiscalía 
Regional Zona Centro-
Córdoba, detectives de 
la Policía Ministerial 

Acreditable y Peritos en 
Criminalística, llegaron 
hasta el lugar de la agresión 
para realizar las diligencias 
correspondientes, recoger 
y asegurar los casquillos 
percutidos de arma de fuego 
e integrar una carpeta de 
investigación por la agresión 
e intentó de homicidio.

perito para determinar 
las responsabilidades 
correspondientes.

municipal llegaron al lugar 
como primeros respondientes 
y están a la espera de un 
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Una mujer resultó con heridas en rostro y quemaduras en el cuerpo

Sólo daños materiales deja el percance
REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz 

Un motociclista que 
me dejaba de forma 
temeraria terminó 

impactado en la parte 
trasera de una camioneta 
por fortuna resultó ileso.

De acuerdo con los 
reportes, este accidente 
ocurrió sobre el libramiento 
Adolfo López Mateos a la 
altura de la calle Refinería 
Miguel Hidalgo, del 
Infonavit Petrópolis.

En este sitio, un  
joven de 17 años, 
identificado como Bryan 
Jair N., al manejar una 
motocicleta Italika FT125, 
color rojo con negro, sin 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz

Taxista que manejaba 
distraído se impactó 
por alcance con 

un automóvil particular 
provocándole cuantiosos 
daños materiales.

Estos hechos se 
registraron en la carretera 
a la Barra Norte a la altura 
de la calle Diego Rivera, 
de la congregación de La 
Mata de Tampamacho, 
perteneciente a este 
municipio.

Fue en este sitio dónde 
un coche de alquiler 
marca Nissan tipo Tsuru, 
colores oficiales,con 
número económico 152, 
sin placas de circulación, 
manejado por Ignacio N., 
de 64 años, domiciliado en 
la congregación de Juana 
Moza, de esta localidad, 
chocó con un coche 
particular.

El vehículo afectado es 
un automóvil marca Toyota 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz

Un autobús de 
pasajeros de la 
empresa ADO cuyo 

operador que intentaba 
entrar a la central alterna, 
de esta localidad chocó con 
un automóvil estacionado 
en la entrada a la misma y 
le provocó elevados daños 
materiales.

El aparatoso percance 
tuvo lugar en la avenida 
Cuauhtémoc entre las 
calles Libertad y 15 de 
julio, de la colonia La 
Burócratica, de esta 
ciudad, justo en el acceso a 
la central alternativa de la 
empresa ADO.

En el lugar, un camión 
de pasajeros, impactó a 
un automóvil Chevrolet 
tipo Aveo, color blanco, 
con placas de circulación 
YKT986A del estado de 
Veracruz, propiedad de 
Leonardo N., de 26 años.

Personal de Tránsito 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz 

Una pareja que viajaba 
en una motocicleta 
fue impactada por 

un automóvil dejando 
como saldo una mujer 
lesionada, la cual resultó 
con heridas en rostro y 
cuerpo, por lo que tuvo que 
ser hospitalizada.

Los hechos se 
registraron sobre el  
puente Tuxpan justamente 
en el carril que circula 
hacia la zona centro de 
este puerto, debido a esto la 
circulación se vio afectada 
en ambos sentidos por 
varias horas.

En este sitio una 
motocicleta Italika, color 
verde con negro, sin placas 
de circulación en la cual 
viajaba una pareja fue 
impactado por un automóvil 
marca Volkswagen tipo 
Gol,y color negro, con placas 
de circulación YCX692B 
del Estado de Veracruz.

Es de mencionar que en 
la motocicleta viajaba una 
pareja, de la cual una joven 
mujer resultó con heridas 
en rostro y cuerpo, por lo 
que tuvo que ser auxiliada 
por paramédicos del Centro 

Arrollados sobre el 
puente de Tuxpan

Taxista choca con un 
particular en Tuxpan

Auto embestido por 
un autobús del ADO

Motociclista choca con una camioneta

de Atención Médica Delta 
y trasladada a la clínica 2 
Torres para su atención.

Elementos de la 
dirección de tránsito 
municipal acudieron a 
la zona para auxiliar en 
labores de vialidad toda 

vez que debido a que este 
percance ocurrió justo en 
la parte media del puente 
provocó que la circulación 
en ambos sentidos se viera 
afectada.

Finalmente Oficiales 
de la Guardia Nacional 

División Carreteras 
tomaron conocimiento 
y realizaron el peritaje 
de rigor asegurando al 
responsable para que 
se hiciera cargo de los 
gastos médicos y los daños 
materiales ocasionados.

placas, se impactó en 
la parte trasera de una 
camioneta Dodge Nitro, 
color gris, matrícula 
YFT289A del estado 
de Veracruz, matrícula 
YFT289A del estado de 
Veracruz, conducida por 
Genaro N., de 33 años, 
vecino de la colonia Adolfo 
Ruiz Cortines, de esta 
localidad.

El informe pericial 
revela que se trató de 
un choque por alcance 
en donde por fortuna el 
motociclista resultó ileso 
y como responsable del 
percance, las unidades 
quedaron a disposición de 
la Dirección de Tránsito y 
Vialidad Municipal.

tipo Yaris, color blanco, 
matrícula YUE551A 
del estado de Veracruz, 
guiado por Alfredo N., de 
63 años, con domicilio en 
el Infonavit Jesús Reyes 
Heroles.

Personal de Tránsito 

Municipal dio a conocer 
que se trató de un choque 
por alcance en donde el 
trabajador del volante 
resultó como responsable 
del percance, por fortuna 
no hubo víctimas que 
lamentar.

Municipal indicó al 
agraviado que tendría que 
interponer una denuncia ante 
las autoridades ministeriales 
para reclamar los daños a 

su vehículo, puesto que el 
responsable se introdujo 
a los andenes de la central 
camionera y ya no podía 
intervenir.


